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Fête de l’indépendance:

 Le président de la République reçoit les vœux de rois, 
de présidents et de dirigeants de pays frères

L’ambassade d’Algérie à Moscou célèbre 
le 62e anniversaire de l’indépendance

La communauté algérienne en Tunisie s’organise 
dans le contexte de l’Algérie nouvelle

L’approche algérienne en matière de gouvernance 
des migrations saluée

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu des messages de vœux de 

rois, de présidents et de dirigeants de 
pays frères et amis, à l’occasion du 
62e anniversaire de l’indépendance, 
a indiqué lundi un communiqué de la 
Présidence de la République.

“A l’occasion du 62e anniversaire 
de l’indépendance, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu des messages de vœux 
de rois, de présidents et de dirigeants 
des pays frères et amis suivants:
- Le serviteur des deux Lieux saints de 
l’islam, le roi Salmane ben Abdelaziz 

Al Saoud.
- Le prince héritier du Royaume 
d’Arabie saoudite, président du 
Conseil des ministres, Mohammed ben 
Salmane.
- Le roi du Royaume de Bahreïn, 
Hamed ben Issa Al Khalifa.
- Le président de la République 

tunisienne, Kaïs Saïed.
- Le président de l’Etat de Palestine, 
Mahmoud Abbas.
- Le président de la République du 
Tchad, Mahamat Idriss Déby.
- Le roi d’Espagne, Felipe VI.
- Le président de la République de Côte 
d’Ivoire, Alassane Ouattara.

- La présidente de la République 
démocratique fédérale d’Ethiopie, 
Sahle-Work Zewde.
- Le président de la République du 
Nicaragua, Daniel Ortega.
- La vice-présidente de la République 
du Nicaragua, Rosario Murillo”, lit-on 
dans le communiqué.

L’ambassade d’Algérie 
à Moscou a organisé 
une cérémonie à 

l’occasion du 62e anniversaire de 
l’indépendance, en présence d’un 
grand nombre de membres de la 
communauté nationale résidant en 
Russie.
L’ambassadeur d’Algérie à 
Moscou, Boumédiène Guennad, a 
présidé cette cérémonie, organisée 

au siège de l’ambassade à 
l’occasion du 62e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale (5 juillet 1962).
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, l’ambassadeur 
d’Algérie a mis en avant les 
immenses sacrifices consentis 
par le peuple algérien durant 
132 ans d’une résistance 
inébranlable à l’occupation 

française pour arracher la liberté et 
l’indépendance, rappelant le lourd 
tribut versé par les Chouhada pour 
le recouvrement de la souveraineté 
nationale.
Il a également évoqué la bravoure du 
peuple algérien dans sa résistance 
face à cet occupant tyrannique, qui 
a subi de lourdes pertes malgré sa 
supériorité militaire, rappelant à 
cet égard la cruauté et les pratiques 

inhumaines de l’occupation envers 
les Algériens et sa politique de 

la terre brûlée dans les villes et 
villages algériens.
Par ailleurs, un match de football 
a été organisé par les enfants de la 
communauté algérienne à Moscou, 
tandis que des enfants, arborant les 
couleurs nationales, ont entonné 
des chants patriotiques et récité des 
poèmes glorifiant la Révolution 
algérienne et exaltant l’amour de 
la patrie.

Une association d’Algériens 
résidant en Tunisie vient 
de voir le jour sous le 

signe de “l’Algérie nouvelle” et 
dont la création a été inspirée par 
une rencontre des membres de 
la communauté nationale avec 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors d’une 

visite d’Etat qu’il a effectuée en 
Tunisie, en 2021.
L’agrément de l’association en 
question a été publié dans le Journal 
officiel de la République tunisienne.
Cette association se veut un 
cadre viable, efficace, crédible, 
inclusif et représentatif de toutes 
les tranches d’âges, les catégories 

socioprofessionnelles et de toutes 
les régions de résidence des 
ressortissants algériens en Tunisie.
Tel que mentionné dans ses statuts, 
l’association en question vise à 
répondre aux objectifs de cohésion 
de la communauté et de maintien 
des liens avec la patrie, et se propose 
d’initier des activités d’ordre culturel 

et social, des actions de solidarité 
ainsi que des conférences et des 
activités artistiques et sportives.
La naissance de cette association 
coïncide avec la célébration du 62ème 
anniversaire de l’indépendance et 
de la jeunesse, un événement que 
vit constamment la communauté 
algérienne en Tunisie avec ferveur et 

fierté.
Il convient de signaler que, lors 
de sa visite d’Etat en Tunisie, en 
décembre 2021, et sa rencontre 
avec les représentants de la 
communauté algérienne, le président 
de la République les a encouragés 
fortement à s’organiser et à mettre en 
place un cadre associatif rassembleur.

Les participants à une table 
ronde sur la gouvernance des 
migrations ont salué, lundi à 

Alger, l’approche adoptée par l’Algérie 
pour résoudre ce problème à travers 
notamment l’identification de ses causes 
profondes.
La table ronde organisé par 
l’Organisation internationale pour les 
migrations (OIM) en Algérie avec le 
soutien du Réseau des Nations unies sur 
les migrations, a réuni des acteurs clés 
dans le domaine de la migration, parmi 
lesquels des représentants des Nations 
Unies, des partenaires internationaux et 
des représentants d’ambassades des pays 
d’origine des communautés de migrants 
présentes en Algérie.
Les participants ont notamment discuté 
des défis communs et exploré des 
solutions innovantes pour promouvoir 
une gestion sûre, ordonnée et régulière 
de la migration et de l’asile, en Algérie et 
dans la région.
Dans son allocution d’ouverture, le 
directeur général des affaires consulaires 
et de la Communauté nationale à 

l’étranger au ministère des Affaires 
étrangères, Rachid Meddah, a indiqué 
que l’approche algérienne en la matière 
était basée sur certain nombre de 
“principes fondamentaux” parmi lesquels 
“la prise en considération des spécificités 
de chaque pays d’origine”.
A ce titre, il a fait savoir que la 
migration est un phénomène humanitaire 
“complexe” et “multidimensionnel”, et 
affecte essentiellement les catégories 
vulnérables (enfants, femmes et 
personnes âgées) qui sont victimes de 
plusieurs formes d’exploitation.
“L’Algérie a ratifié la plupart des accords 
internationaux sur les droits de l’homme 
et est attachée à l’esprit de solidarité et 
de coopération dans ce cadre”, a-t-il 
souligné.
M.Meddah a signalé que l’approche 
algérienne s’appuie également sur la 
nécessité de traiter ce phénomène en 
luttant contre les causes profondes et 
véritables de l’immigration clandestine 
liées notamment à l’absence de stabilité 
politique et aux conflits armés.
A ce titre et tout en saluant les efforts 

importants consentis par l’OIM 
en coordination avec les autorités 
algériennes et en insistant sur la nécessité 
d’une approche globale, M. Meddah a 
souligné que ce travail a débouché sur 
un plan d’action à même de faciliter 
le retour des migrants vers leur pays 
d’origine dans les meilleures conditions 
possibles.
Selon lui, “l’Algérie, de par sa 
position stratégique, le développement 
économique qu’elle a connu 
dernièrement et sa stabilité, est passé 
d’un pays de transit à un pays d’accueil 
pour les migrants », relevant que le 
pays “essaye de lutter avec ses propres 
moyens et n’a bénéficié d’aucune aide 
extérieure”.
Dans le même contexte, M. Meddah a 
fait savoir que dans son approche envers 
le phénomène de la migration, l’Algérie 
s’interdit de l’utiliser comme un moyen 
de “pression” et de “chantage” dans sa 
politique, contrairement à d’autres pays, 
notant qu’elle s’appuie plutôt sur une 
“position humanitaire, basée sur l’aide et 
la coopération”.

Il a, en outre, indiqué que le travail sérieux 
effectué avec l’OIM a permis d’élaborer 
un programme pour un retour volontaire 
de 10.000 migrants clandestins vers leur 
pays d’origine.
“On a pu tenir une commission tripartite 
avec l’OIM, l’Union européenne (UE) et 
le gouvernement algérien pour trouver les 
formules interactives et complémentaires 
pour financer cette opération et de 
permettre aux migrants clandestins 
désireux de retourner dans leur pays et 
les accompagner”, a-t-il expliqué.
A cet égard, il a annoncé la création de 
l’Agence algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité et le 
développement qui a été financée à 
hauteur d’un milliard de dollars pour 
initier des projets de développement 
dans les pays d’origine, relevant que 
cette agence a réalisé plusieurs projets 
au Niger, au Mali et au Burkina Faso, 
et elle est prête à étudier tous les projets 
émanant de pays africains qui en ont 
besoin.
De son côté, le Coordinateur résident 
des Nations Unies en Algérie, Alejandro 

Alvarez, a souligné que la migration était 
une question “très difficile” pour être 
l’affaire d’un seul pays ou d’une seule 
région.
Il s’est, à cette occasion, félicité 
du “partenariat qui se développe et 
s’améliore avec l’Algérie qui n’utilise 
pas la question de la migration comme 
monnaie d’échange politique”.
M. Alvarez a notamment constaté 
“l’absence de discours de haine” à l’égard 
des migrants qui bénéficient d’un accueil 
dans de bonnes conditions contrairement 
à d’autres pays de la région.
Pour sa part, l’ambassadrice des Etats-
Unis en Algérie, Elisabeth Moore Aubin, 
a déclaré que l’expérience internationale 
montre que les défis mondiaux sont 
énormes pour qu’ils soient traités par un 
seul gouvernement.
Soulignant qu’il n’y a pas une seule 
réponse à cette problématique, 
l’Ambassadrice a déclaré que son pays 
vise à soutenir les moyens mis en place 
par l’Algérie pour traiter le phénomène 
de la migration.
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permis de conduire biométrique :  
Délivrance généralisée dans toutes les communes du pays

Fin de la 3ème phase 
de correction du Bac 2024 :  

Des résultats prometteurs 
avec un taux de réussite 

en hausse attendu

étudiants algériens en France :
Une présence en constante 

augmentation

Le Ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités Locales 
et de l’Aménagement 

du Territoire a annoncé une 
avancée significative dans la 
modernisation de la gestion des 
permis de conduire en Algérie.
Depuis le 5 juillet, la phase finale 
de la généralisation de l’émission 
des permis de conduire 
biométriques est en cours dans 
toutes les communes du pays. Ce 
changement marque une étape 
importante dans l’amélioration 
des services administratifs et de 
la sécurité routière.
En effet, depuis leur introduction 
en 2019, les permis de conduire 
biométriques n’étaient délivrés 
qu’au niveau des communes des 

chefs-lieux de wilaya.
Cependant, en décembre 2023, 
ce service a été étendu aux 
communes sièges des daïras, 
couvrant désormais toutes les 
communes d’Algérie. Cette 
extension progressive a permis 
au ministère de tester et d’ajuster 
le système avant sa mise en 
œuvre à grande échelle.

Le ministère de l’Intérieur 
annonce la généralisation 
des permis de conduire 

biométriques
Les nouveaux permis de conduire 
biométriques sont émis en 
respectant les conditions légales 
en vigueur. Que ce soit pour les 
nouveaux demandeurs ou pour 
ceux souhaitant renouveler leur 

permis classique expiré, toutes 
les démarches peuvent désormais 
être effectuées au niveau local. De 
plus, il est possible d’ajouter de 
nouvelles catégories de véhicules 
sur les permis existants.
Il est important de noter que les 

permis de conduire classiques 
restent valables jusqu’à leur date 
d’expiration. Les titulaires de 
ces permis n’ont donc pas à se 
précipiter pour les remplacer par 
des permis biométriques, ce qui 
offre une période de transition 

douce et évite la surcharge des 
services administratifs.
À ce jour, plus de 4 545 000 
permis de conduire biométriques 
ont été émis. Ce chiffre témoigne 
de l’efficacité de ce projet 
ambitieux et de l’acceptation 
croissante des citoyens pour cette 
nouvelle forme de permis.
Les permis de conduire 
biométriques présentent 
de nombreux avantages. Il 
renforce la sécurité en réduisant 
considérablement les risques 
de fraude. De plus, il simplifie 
les démarches administratives, 
tant pour les citoyens que pour 
les autorités, en permettant un 
suivi plus précis et une gestion 
centralisée des informations.

Le troisième tour de correction 
des copies du baccalauréat 2024 
en Algérie est arrivé à son terme 

pour la plupart des matières, dans toutes 
les filières scientifiques et littéraires.
Des premiers bilans et des avis 
d’enseignants correcteurs se dessinent, 
révélant des tendances parfois contrastées 
selon les disciplines.
D’après un professeur de mathématiques 
interrogé par Ennahar, les résultats 
dans cette matière sont globalement 
satisfaisants, avec des mentions 
excellentes enregistrées pour les élèves 
de la filière Mathématiques.
Les autres filières ont également connu 
une légère amélioration de leurs notes 
en mathématiques par rapport aux 
corrections précédentes.
D’après un membre du secrétariat de 
surveillance, les notes des candidats 
littéraires aux matières scientifiques 
étaient médiocres, tandis que les notes 
des candidats en Gestion et Economie 
étaient faibles.
Un rayon de soleil tout de même pour 
la filière Sciences expérimentales, où 
certains élèves ont obtenu des notes 
quasi parfaites, atteignant jusqu’à 19 sur 

20, d’après une professeure de sciences 
naturelles.
En philosophie également, les résultats 
semblent prometteurs cette année, 
notamment pour les élèves de la filière 
littéraire, comme l’a confirmé une 
enseignante de cette discipline.
Une autre professeure de philosophie a 
nuancé ces propos, indiquant que si les 
résultats étaient satisfaisants pour les 
littéraires et les scientifiques, la filière 
Gestion et Economie restait à la traîne.
Ces premiers bilans des corrections du 
baccalauréat 2024 en Algérie donnent 
une idée générale des tendances qui 
se dégagent de cette session. Les 
correcteurs affirment globalement que le 
taux de réussite devrait être supérieur à 
celui de l’année dernière.
Initialement prévus pour le 20 juillet 
2024, les résultats du Bac 2024 en 
Algérie pourraient être disponibles plus 
tôt que prévu.
En effet, les trois phases de corrections 
des épreuves ont déjà été achevées, et 
les résultats définitifs devraient être 
prêts d’ici quelques jours. Cette nouvelle 
laisse entrevoir une publication anticipée 
des résultats.

À l’approche de la rentrée 
universitaire, Campus France 
fait état du nombre des étudiants 

internationaux qui ont fait le choix de 
poursuivre leurs études à l’hexagone. 
Comme chaque année, l’organisme 
chargé de la promotion de l’enseignement 
supérieur français à l’étranger a dévoilé 
les chiffres clés de l’année 2024, en 
matière de mobilité étudiante.
Selon ces chiffres, la France demeure 
une destination de choix pour les 
étudiants internationaux qui ont décidé 
de poursuivre leurs cursus à l’étranger. 
Campus France fait état de 412 000 
étudiants étrangers, sur le territoire 
français. Soit une augmentation de 3% en 
an et de 17% en cinq ans.

L’Algérie parmi les principaux pays 
d’origine des étudiants étrangers 

en France
Les chiffres clés de Campus France se 
concentrent sur l’année universitaire 
2022/2023. Durant cette période, les 
étudiants originaires de l’Europe, 
d’Afrique subsaharienne et de l’Afrique 
du Nord sont les contingents les plus 
importants de la mobilité étudiante en 
France.
En effet, dans le classement des 
nationalités les plus présentes dans les 
universités françaises, les Marocains 
arrivent en tête de cette liste, avec un 

total de 45 162 étudiants, suivis par les 
ressortissants algériens qui occupent la 
deuxième place de ce podium avec un 
total de 32 147 étudiants, inscrits dans les 
universités et écoles françaises. Soit une 
hausse de 4 % en un an et de 5% en cinq 
ans.
Par ailleurs, dans la troisième place de 
ce podium arrivent les Chinois avec un 
total de 25 605 étudiants qui choisissent 
la France pour poursuivre leurs cursus 
universitaires.
La mobilité étudiante dans le monde 

en hausse
Campus France souligne dans son 
rapport annuel que la mobilité étudiante 
est répartie à la hausse après la crise 
pandémique du Covid-19. Durant 
cette période, le nombre d’étudiants 
internationaux a stagné, en raison des 
différentes politiques restrictives de 
plusieurs pays. Un constat confirmé par 
les données de l’institut des statistiques 
de l’UNESCO, d’Eurostat et de l’OCDE.
En revanche, depuis 2021, ces différents 
rapports témoignent d’une hausse 
significative du nombre des étudiants 
internationaux. En effet, ces derniers 
sont revenus plus massivement dans les 
différents pays d’accueil, dont la France, 
qui demeure une destination de choix 
pour ces étudiants étrangers.



Mercredi 10 Juillet 2024

04 National SeybouSe Times

La mise en place d’annexes des tribunaux contribuera 
au rapprochement justice-citoyen

La gestion intégrée 
des déchets est une priorité 

dans la transformation 
des produits récupérables

enViROnneMent: 

Sélection de sites pour la réalisation de 
4 stations de contrôle de la qualité de l’air

MaScaRa: 

Le Salon des produits de projets 
dans le cadre du microcrédit attire 

plus de 3.000 visiteurs

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Abderrachid Tabi, a 

affirmé, lundi soir à M’sila que 
la mise en place d’annexes de 
tribunaux, dans de nombreuses 
régions du pays, contribuera de 
manière significative à rapprocher 
la justice du citoyen.
Le ministre qui venait d’inaugurer 
une annexe de tribunal à Ain El 
Hadjel, structure relevant du 
tribunal de Sidi Aïssa, dans le 
cadre d’une visite de travail et 

d’inspection de deux jours dans 
la wilaya de M’sila, a précisé 
que ces annexes “faciliteront 
le droit de recours à la justice 
et rapprocheront la justice du 
citoyen, tout en épargnant aux 
justiciables les désagréments des 
déplacements”.
Tabi a ajouté, dans le même 
contexte, que “l’intensité de 
l’activité judiciaire, les statistiques 
enregistrées dans les tribunaux et 
l’aspect géographique ont été pris 
en compte dans la mise en place 

de ces annexes dotées de tous les 
moyens permettant une activité 
judiciaire normale, en attendant 
l’ouverture de tribunaux à part 
entière”.
Le ministre a appelé les 
personnels de son secteur à “bien 
prendre en charge les citoyens” et 
à “élever leur performance pour la 
mettre au diapason de l’évolution 
du secteur afin de servir au mieux 
l’intérêt général”.
Abordant la question de la 
réalisation d’infrastructures 

judiciaires, M. Tabi a appelé à 
“éviter les erreurs précédemment 
enregistrées en matière 
d’exécution et à exercer un suivi 
constant des différentes étapes de 
la réalisation”.
Le ministre de la Justice avait 

entamé sa visite de travail dans la 
wilaya de M’sila en inspectant, à 
Sidi Aïssa, le terrain d’assiette du 
projet de réalisation du nouveau 
tribunal, avant d’inaugurer 
l’annexe d’Ain El Hadjel.
Tabi qui avait également posé 
la première pierre d’un club 
des avocats au chef-lieu de la 
wilaya, poursuivra sa visite, 
mardi, en inaugurant, à M’sila, 
Ouled Derradj et Ben Srour, de 
nouvelles structures relevant de 
son secteur.

La ministre de 
l’Environnement et des 
Energies renouvelables, 

Fazia Dahlab a souligné, mardi 
à Mostaganem, que la gestion 
intégrée des déchets est une 
priorité du Gouvernement en vue 
d’une industrie de transformation 
des produits récupérables.
Inspectant le projet du centre 
de tri des déchets et de la station 
de compostage du complexe 
d’enfouissement technique, dans 
le cadre de sa visite dans la wilaya, 
la ministre a déclaré que la gestion 
intégrée des déchets est une priorité 
pour le Gouvernement, notamment 
en vertu du projet d’amendement 
de la loi 01-19 relative à la gestion 
des déchets datant de 24 ans.
Elle a indiqué que les amendements 
les plus importants, inclus dans ce 
projet dans le cadre de la transition 
vers l’économie circulaire, 
concernent l’extension de la 
responsabilité des producteurs qui 
contribueront à la récupération 
des déchets sur le marché en 
créant un système participatif et 
en contractant avec des startups 
activant dans le secteur de la 
collecte et de la transformation.
“En éliminant progressivement 
le plastique à usage unique et en 
récupérant les matières organiques 
à transformer en engrais grâce 
à des projets de compostage, 
y compris la récupération des 
déchets inertes, le ministère mise 
sur la création d’une série de 
startups dans les domaines de la 
collecte et de la transformation, 
avec la responsabilité de les 

contrôler”, a affirmé Mme Dahlab.
Elle a indiqué que l’étude menée 
par son département ministériel 
a fait état d’une augmentation de 
la valeur marchande des déchets 
valorisables en Algérie, passant 
de 92 milliards DA en 2020 à 
151 milliards DA en 2021 et 207 
milliards DA en 2023.
La ministre a entamé sa visite 
dans la wilaya de Mostaganem 
en présidant la signature d’une 
convention entre l’entreprise de 
wilaya du Centre d’enfouissement 
technique et une startup dans le 
domaine du traitement des lixiviats 
des déchets.
En outre, elle a remis neuf 
autorisations d’exploitation à des 
entreprises économiques activant 
dans plusieurs secteurs après la 
levée d’entraves.
Au cours de cette visite, 14 camions 
et tracteurs ont été distribués à des 
entreprises de wilaya activant dans 
le domaine environnemental et à 
des communes pour soutenir leurs 
efforts de nettoyage et d’entretien 
de l’environnement.
La ministre poursuit sa visite dans 
la wilaya par l’inspection d’un 
nombre d’entreprises économiques 
dans la zone d’activité de Souk 
Ellil dans la commune de Sayada 
et la zone d’activité de Fornaka 
avant de tenir, à la maison de 
l’environnement, une réunion 
avec les associations actives dans 
ce domaine.

La ministre de 
l’Environnement et des 
énergies renouvelables, 

Fazia Dahleb, a indiqué, 
lundi à Alger, que des sites 
d’implantation de stations de 
contrôle de la qualité de l’air dans 
la capitale ont été sélectionnés en 
prévision de la concrétisation de 
ce projet.
Animant un point de presse à 
l’issue des travaux d’une journée 
d’évaluation des acquis de 
certaines sessions de formations 
organisées au profit des cadres du 
secteur, Mme Dahleb a précisé 
que son département ministériel 
a “choisi les sites d’implantation 
de quatre stations de contrôle 
de la qualité de l’air qui seront 
concrétisées dans le cadre d’une 
coopération avec la Corée du 
Sud”.
En parallèle au choix de sites 
pour ces stations, une équipe de 
cadres du secteur devant assurer 
la gestion de ces stations a été 

envoyée en formation en Corée 
du sud, a ajouté la ministre.
Elle a également indiqué qu’un 
camion mobile de contrôle de la 
qualité de l’air est actuellement 
fonctionnel dans la capitale, 
avec l’objectif de constituer 
une banque de données sur 
l’évolution de la qualité de l’air, 
pour les futures stations.
Abondant dans le même sens, 
Mme Dahleb a souligné que, 
conformément au mémorandum 
d’entente signé entre son 
département ministériel et la 
Corée du Sud, un appui financier 
coréen de plus de 5 millions de 
dollars est accordé à son secteur 
pour la réalisation de ces stations, 

relevant que le projet sera élargi 
pour cibler d’autres villes du 
pays.
Evoquant le volet formation dans 
son secteur, la ministre a souligné 
le lancement d’une série de 
sessions de formation nationales 
et internationales dans des 
spécialités techniques et autres 
administratives au profit de ses 
cadres dans l’objectif de hisser le 
rendement du secteur, développer 
les connaissances de ces cadres et 
se mettre au diapason de normes 
internationales dans divers 
domaines liés à l’environnement.
Elle a dans ce sens assuré que 
“ces efforts s’inscrivent dans 
le cadre de l’amélioration du 
cadre de vie de qualité des 
citoyens, le 33eme engagement 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, dans 
lequel il a souligné la nécessité 
d’œuvrer à assurer un cadre 
de vie de qualité qui requiert 
le développement durable, la 

Le Salon régional 
d’exposition, de vente et 
de commercialisation des 

produits de projets réalisés dans 
le cadre du microcrédit, clôturé 
lundi à Mascara, a attiré plus de 
3.000 visiteurs, a-t-on appris des 
organisateurs.
La directrice de l’Agence de gestion 
du microcrédit de la wilaya de 
Mascara a indiqué que la majorité 
des visiteurs enregistrés durant 
cette manifestation de trois jours, 
sont des jeunes porteurs de projets 
et des diplômés des Centres et des 
Instituts de formation de la wilaya.
Par ailleurs, le Salon a été marqué 
par la présence notable d’un nombre 
de porteurs de projets innovants de 
l’Université “Mustapha Stambouli” 

de Mascara qui ont eu l’opportunité 
de prendre connaissance de 
modèles réussis dans le domaine 
de la création de micro-entreprises, 
particulièrement dans les secteurs 
de l’agriculture, de la construction 
et de l’artisanat, selon la même 
source.
 Le salon a ,d’autre part, permis 
aux participants de commercialiser 
une quantité “importante” de leurs 
produits à des clients de la wilaya, 

ainsi qu’à des opérateurs de la 
région, a fait savoir la directrice de 
l’ANGEM à Mascara.
La journée de clôture de cette 
manifestation, organisée sous 
le slogan “Le microcrédit, un 
mécanisme de création d’activités 
économiques” a été, en outre, 
marquée par la distinction de 
porteurs de microprojets ayant 
pris part au salon, ainsi que des 
institutions publiques ayant 
contribué à sa réussite.
Organisé à l’initiative de l’Agence 
nationale de gestion du microcrédit, 
ce salon a vu la participation de 
plus de 30 porteurs de microprojets 
en provenance des wilayas d’Oran, 
Sidi Bel-Abbes, Ain Temouchent, 
Mostaganem, Tlemcen et Mascara.
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industrie pharmaceutique : 
Le géant ‘’Jamjoom Pharma’’ saoudien injecte 160 Md 

de centimes dans le marché algérien

Hyundai disposée à produire 3 modèles de véhicules 
touristiques et 2 types de véhicules utilitaires en Algérie

industrie automobile :
Lnstructions strictes d’Aoun au président du groupe chinois JAC

Le conseil d’administration 
de Jamjoom Pharma, 
une société saoudienne 

spécialisée dans l’industrie 
pharmaceutique, a approuvé 
l’octroi d’une garantie 
d’entreprise pour soutenir 
l’émission de facilités de crédit 
pour son projet conjoint en 
Algérie, la société par actions 
Jamjoom Algérie.
La garantie d’entreprise, d’un 
montant total de 1,6 milliard de 
dinars algériens (environ 44,4 
millions de riyals saoudiens ou 11 
millions d’euros), a été émise en 

faveur de la banque commerciale 
: Société Générale Algérie.
Elle permettra à Jamjoom Algérie 
de bénéficier d’un prêt à moyen 
terme pour financer la création 
d’une unité de fabrication dédiée 
aux produits ophtalmiques.
Cette nouvelle unité permettra 
à l’établissement de Jamjoom 
Algérie de produire des produits 
médicaux pour les yeux en 
conformité avec l’orientation 
stratégique de l’entreprise.
Jamjoom Pharma vise ainsi 
à renforcer sa présence sur 
le marché algérien en pleine 

croissance et à répondre à la 
demande croissante en produits 
ophtalmiques de haute qualité.

Jamjoom Algérie lance une 
ligne de production 

de produits ophtalmiques
La garantie d’entreprise est 
soumise au système saoudien 
et proportionnelle à la part de 
Jamjoom Pharma dans le projet 
conjoint. En effet, l’entreprise 
détient actuellement 49% du 
capital de Jamjoom Algérie.
Par conséquent, la garantie 
fournie par Jamjoom Pharma 
est limitée à un montant de 784 

millions de dinars algériens, soit 
environ 21,75 millions de riyals 
saoudiens.
Il est à noter que la société 
Jamjoom Algérie est considérée 
comme une partie liée, car 
les membres du conseil 
d’administration de Jamjoom 

Pharma, Mahmoud Youssef 
Jamjoom et Ahmed Youssef 
Jamjoom, occupent chacun un 
siège au conseil d’administration 
de Jamjoom Algérie.
L’octroi de cette garantie 
institutionnelle constitue une 
étape importante pour Jamjoom 
Pharma dans la réalisation de son 
projet en Algérie.
a création de cette nouvelle 
unité de production permettra 
à l’entreprise de renforcer sa 
position sur le marché algérien et 
de contribuer à l’amélioration de 
la santé des patients algériens.

Les responsables de la 
marque automobile 
“Hyundai” ont fait part, 

lundi à Alger, de leur disposition 
à mettre en place une usine en 
Algérie, conformément aux 
normes internationales de la 
société, permettant la production 
de trois (3) modèles de véhicules 
touristiques, ainsi que deux types 
de véhicules utilitaires de la 
marque, indique un communiqué 
du ministère.
“Dans le cadre de la mise 
en œuvre de la politique du 
ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
pour la relance de l’activité 
d’industrie automobile, le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, M. 
Ali Aoun a reçu, lundi 8 juillet, 
une délégation comprenant 
de grands responsables de 
la compagnie Hyundai et de 
l’Entreprise commerciale 
omanaise (OTE Group), en 

vue de présenter le projet de 
fabrication automobile de la 
marque Hyundai en Algérie”, 
souligne le communiqué.
Lors de cette rencontre, ajoute 

la même source, le ministre 
a écouté un exposé détaillé 
présenté par le responsable de 
la société Hyundai de la région 
Proche-Orient et Afrique du 

Nord (MENA), Tarek Mosaab, 
affirmant que le projet “entrera 
dans le cadre de la politique du 
gouvernement (algérien), visant 
à créer une véritable industrie 

automobile, avec la réalisation 
d’un taux d’intégration 
considérable”.
“Les responsables de la société 
ont exprimé leur disposition 
à mettre en place une usine 
conformément aux normes 
internationales de la société. La 
conception du projet prendra en 
compte dès le départ la création 
d’une ligne de construction de 
carrosseries et d’une ligne de 
peinture automobile. Trois (3) 
modèles de voitures touristiques 
de la marque Hyundai seront 
produits également, en plus 
de deux types de véhicules 
utilitaires, voire même des 
véhicules électriques”, selon le 
communiqué.
Concernant le choix du terrain, le 
ministre a souligné “la nécessité 
d’accélérer l’enregistrement sur 
la plateforme numérique dédiée 
à cet effet dans les plus brefs 
délais à l’effet de concrétiser ce 
projet”, selon le communiqué.

Le ministre de l’Industrie et de la 
Production Pharmaceutique, Ali 
Aoun, a reçu une visite de haut niveau 

concernant le projet de fabrication de voitures 
par le constructeur automobile chinois JAC. 
Une délégation conduite par le président du 
groupe JAC, Yang Zhengshu, a été accueillie 
lundi par le ministre.
En effet, cette rencontre avait pour but de 
faire le point sur les derniers développements 
du projet d’implantation d’une usine JAC 
en Algérie. Les deux parties ont abordé les 
défis actuels ralentissant la progression du 
projet ainsi que les solutions envisagées pour 
accélérer sa mise en œuvre effective.
De son côté,  Aoun a réitéré ses instructions 
fermes visant à donner un nouvel élan à ce 
projet. Il a insisté sur le respect rigoureux 
du calendrier prévu et des spécifications 
techniques convenues. Le ministre entend 
ainsi veiller à la concrétisation rapide de cet 
investissement stratégique dans le secteur 

automobile algérien.
Etat d’avancement de l’usine JAC dévoilé 

en janvier passé
En janvier dernier, en marge de la cérémonie 
d’ouverture du showroom de la marque 
chinoise JAC Motors à Blida, le responsable 
du représentant du constructeur automobile 
en Algérie, Emin Auto, avait fait une annonce 
concernant l’état d’avancement des travaux de 
l’usine de JAC à Ain Temouchent.
En effet, le directeur général d’Emin Auto 
avait indiqué que les travaux de l’usine du 
constructeur automobile chinois, JAC, ont 
atteint un taux d’avancement de 80%. « Plus 
que 20% avant le coup d’envoi de la production 
des véhicules JAC en Algérie », a-t-on appris.
Pour rappel, la marque chinoise JAC 
commercialise une gamme très riche de 
véhicules touristiques et utilitaires. Spécialiste 
des camions légers, la marque JAC compte 
s’implanter en Algérie pour toucher d’autres 
marchés à l’international.



déclaRatiOn dU MiniStRe deS aFFaiReS ReliGieUSeS et deS WaKFS:

Le Centre culturel islamique joue un rôle important dans la 
préservation du patrimoine culturel

inSpectiOn deS pROJetS dU SecteUR édUcatiF:

La wali-déléguée de la circonscription ‘’Benaouda Benmostefa’’ 
et le Secrétaire général de la wilaya sur terrain

Le logement objet d’une réunion au niveau de la direction 
de l'habitat d'Annaba

diRectiOn deS tRanSpORtS:

Campagne d’inspection sur les tarifs pratiqués 
par les taxis collectifs

Le ministre des affaires 
religieuses, Youcef 
Belmehdi, a déclaré, 

avant-hier, que le Centre culturel 
islamique, est appelé à jouer un 
rôle majeur dans la préservation 
du patrimoine culturel et 
civilisationnel,  au service de 
l’autorité religieuse et nationale de 
l'Algérie, le considérant comme 
l'une des structures importantes 
qui complètent et accompagnent 
le rôle des mosquées et des écoles 

coraniques. Le ministre, Belmehdi 
a expliqué, à l'occasion de la 
cérémonie de clôture de l'année 
culturelle 2023-2024 du Centre 
culturel islamique, que ce centre, 
avec ses différentes antennes, a 
réalisé, au cours de l'année qui 
s'est terminée aujourd'hui, un 
total de 2.113 activités variées 
entre scientifiques, médiatiques 
et de sensibilisation, y compris 
des séminaires religieux, des 
campagnes de sensibilisation 
et des cours de formation". 
Il a ajouté que l'avantage de 

ce centre culturel islamique 
dans ses différentes branches 
constitue "un espace plus ouvert 
à des groupes plus larges que la 
mosquée", soulignant que cet 
avantage a permis aux branches 
du centre d'ouvrir leurs portes 
aux étudiants, à l’initiation des 
cours d'alphabétisation et même 
des travaux de qualification 
de groupes sociaux dans des 
domaines artisanaux comme la 
couture, le dessin et la calligraphie 
arabe.

Le secteur de l'éducation 
nationale figure 
au chapitre des 

préoccupations des autorités 
locales de la wilaya d’Annaba  
et à chaque occasion, on assiste 
à une inspection de plusieurs 
infrastructures éducatives 
en cours de réalisation ou en 
voie de finition. En effet, hier 
matin, le secrétaire général de 
la wilaya  et la wali-déléguée  

de ladite localité  ont effectué 
une visite d’inspection 
sur le terrain d'un certain 
nombre de projets, dans le 
but d'examiner de visu, le 
rythme d'avancement des 
travaux de construction 
des nouvelles structures 
éducatives. Plus de dix (10) 
projets ont été inspectés 
et ces nouveaux projets 
contribueront efficacement 
à réduire la pression sur 
les autres établissements 

d'enseignement et à améliorer 
les conditions scolaires. 
Pour rappel, madame la 
wali-déléguée  ne ménage 
aucun effort, pour contribuer 
à l’élimination de tous les 
obstacles et problèmes 
rencontrés dans l'avancement 
des travaux d'achèvement à 
travers des visites périodiques 
sur le terrain et des réunions 
de coordination avec divers 
secteurs concernés.

Une réunion de 
coordination s'est 
tenue, avant-hier, au 

siège de la Direction de l'Habitat 

d'Annaba, sous la supervision 

du directeur de l'Habitat, en 

présence du directeur de la 

construction, de l'architecture 

et de la construction, du chef de 
projet AADL, des représentant 
de la direction des domaines, 
de la direction du cadastre et de 
la conservation immobilière, 
de l’OPGI et des cadres de la 
direction du Logement. L’ordre 
du jour de cette réunion a été 
consacré à l'étude de la situation 
des projets de logements 

sociaux dans son nouveau 
format et des logements sous le 
format de vente locative. Pou 

rappel, malgré les nombreuses 
acquisitions en logements tous 
programmes confondus, la 
demande en logements reste 
toujours élevée par rapport à 
l'offre dans toutes les communes 
de la wilaya. Ce déséquilibre 
ne peut que s'accentuer du 
fait de l'augmentation de 
la population. La formule 

‘’AADL’’ a eu un large écho 
chez les citoyens, malgré que 
certains vivent chez leurs 
parents  souhaitent disposer 
eux-mêmes d’un logement 
AADL. A signaler que l'année 
2024, sera pour la wilaya 
d’Annaba une année riche en 
programmes dans le secteur de 
l'habitat.

La Direction des 
Transports de la wilaya 
d'Annaba a initié 

une campagne d'inspection 
de grande envergure au 
niveau de la plupart des 
stations de taxis collectifs, 
concernant l’absence d’effet 
aux instructions décidées par 
la Direction des transports 
concernant le retour à 
l'ancienne tarification. La 
Direction  a  ajouté qu'il a 

été enregistré une réponse 
positive de la plupart des 
chauffeurs de taxi collectif, 
après la campagne de 
sensibilisation lancée par les 
mêmes responsables  pour 
orienter cette catégorie. La 
Direction invite également 
les citoyens à dénoncer 
les contrevenants à ces 
consignes, en vue de prendre 
toutes les dispositions légales 
en vigueur. En sus de la 
tarification anormale imposée, 
les usagers de transport  se 

plaignent de l'arrogance et du 
manque de professionnalisme 
de certains chauffeurs de 
taxi. En effet, de nombreux 
citoyens déplorent le manque 
de professionnalisme qui 
gangrène la corporation 
des chauffeurs de taxi. Ces 
derniers  travaillent à leur aise 
et comme bon leur semble. 
Quant aux fraudes constatées 
dans les tarifs pratiqués et 
entorses faites au règlement, 
elles sont légion courante, ces 
derniers appliquent un double 

tarif et refusent la destination 
vers  les allemands à cause 
de la circulation. En fait, 
en l'absence d'un plan de 
gestion de ce secteur précis, 
la profession a été investie 
par un genre nouveau de 
«taxieurs» à la recherche de 
sensations et autres effets 
pervers. C’est ce qui a poussé 
la clientèle à s’orienter vers 
les clandestins, des jeunes 
sans travail qui offrent un 
service de meilleure qualité et 
avec plus de respect.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Mercredi 10 Juillet 2024

06 Régions SEYBOUSE Times

Erratum

   Suite à la parution de 
l’article intitulé ‘’Peu 
d’engouement  chez les 
donneurs de sang’’ paru 
dans notre édition n°3833 
du mardi 09 juillet 2024, il y 
a lieu de noter que la source 
concerne une association  
et non le Comité de wilaya 
des donneurs de sang. 
Nous nous en excusons 
auprès dudit comité et de 
nos lecteurs et lectrices 
La Rédaction   



aMéliORatiOn deS 

inFRaStRUctUReS À el eUlMa:

des projets importants en cours 
de réalisation

annaBa / RentRée 

ScOlaiRe 2024/2025 

 Ouverture d’une foire de fournitures 
scolaires le 12 aout prochain

le RecenSeMent GénéRal de 
l’aGRicUltURe 2024 Se pOURSUit 

SOUS le SlOGan :  
« information précise… 

développement durable »

Le service des urgences 
médico-chirurgicales 

‘’ Khan Abderrahman’’ à El Bouni 
accueille  20 anesthésistes 

et réanimateurs
 HÔtelleRie:

Amélioration des services 
hôteliers à Annaba : 

Neuf établissements classés

La commune d’El Eulma de la 
wilaya  d’Annaba a récemment 
lancé plusieurs projets de 

développement visant à améliorer les 
infrastructures locales et la qualité de 
vie de ses habitants. Parmi ces projets 
figure le renouvellement partiel du réseau 
d’assainissement de la cité des 174 
logements. Ce projet vise à moderniser 
une partie du réseau de drainage pour 
assurer une gestion plus efficace des eaux 
usées. Deux maisons de jeunes situées à 
Sidi Hamid et Hssahassia, bénéficieront 
également d’importants travaux 
d’aménagement et de rénovation. Ces 
structures, une fois finalisées, offriront 
aux jeunes des espaces mieux équipés 

pour leurs activités socioculturelles. 
Au niveau de la cité  des 30 logements 
ruraux à Bir Nssara, deux projets 
distincts sont en cours de réalisation, 
il s’agit du renouvellement du réseau 
d’assainissement sur 305 mètres et celui 
du réseau d’eau potable sur 370 mètres. 
À Ouled Toumi, les travaux d’installation 
du réseau d’assainissement sont en phase 
de finalisation.

En prévision de la rentrée scolaire 
2024 / 2025 une foire de la 
rentrée scolaire est prévue à 

partir 12 aout prochain de l’année en 
cours, initiée par la direction locale du 
commerce, a indiqué un communiqué 
de l’APC de la commune d’El Bouni. 
En effet,  dans un communiqué, il est 
annoncé qu’en prévision de la prochaine 
rentrée scolaire, les commerçants activant 
dans la vente d’articles scolaires, et 
tabliers scolaires souhaitant exposer 
leurs marchandises sont invités à se 
rapprocher de la direction du commerce 
afin de s’informer sur les formalités à 
remplir. Notons que l’événement verra la 
participation d’exposants, des entreprises 
de fournitures bureautiques, ainsi que 

des opérateurs activant dans le domaine 
des affaires scolaires et des livres, qui 
viendront présenter leurs articles et les 
proposer directement à la vente.

Le recensement général de 
l’agriculture 2024 se poursuivra 
jusqu’au  17 juillet 2024. La 

direction des services agricoles  affirme 
qu’il Il est essentiel pour ceux qui n’ont 
pas encore coopéré avec les agents 
chargés du recensement, de leur fournir 
une aide précieuse et de transmettre des 
informations complètes et fiables sur leurs 
propriétés agricoles. Cela permettra de 
créer une plateforme numérique précise 
regroupant toutes les données correctes, 
au service de l’économie nationale en vue 
d’atteindre un développement durable.

Les informations recueillies serviront 
à élaborer des politiques agricoles 
adaptées et à promouvoir une croissance 
économique durable dans le secteur 
agricole. La direction des services 
agricoles incite vivement les agriculteurs, 
éleveurs, investisseurs et professionnels 
du secteur agricole à participer activement. 
Leur coopération est essentielle pour le 
succès de cette opération. En fournissant 
des informations exactes et complètes 
sur leurs exploitations, ils contribuent 
à la réalisation d’une base de données 
nationale solide et fiable , selon la 
direction .

Le service des urgences médico-
chirurgicales de Khan Abderrahman 
d’El Bouni vient de franchir une 

étape importante dans l’amélioration de 
ses prestations  médicales en accueillant 
20 nouveaux agents spécialisés en 
anesthésie et réanimation. Cette initiative 
vise à renforcer les équipes médicales 
existantes, permettant ainsi une meilleure 
prise en charge des patients nécessitant 
des soins intensifs et des interventions 
chirurgicales.
La direction de l’hôpital souligne que cette 
augmentation des effectifs est importante 

pour répondre à la demande croissante du 
service de réanimation. Cette initiative 
fait partie d’un plan plus large visant à 
moderniser et à optimiser les services de 
santé de la région, garantissant ainsi un 
accès équitable et efficace aux soins pour 
tous les citoyens.

Dans le cadre de l’effort continu 
pour améliorer la qualité des 
services hôteliers et promouvoir le 

secteur touristique, nous apprenons selon 
une source  d’information fiable, que  la 
direction du tourisme et de l’artisanat de 
la wilaya d’Annaba a récemment procédé 
à la classification de neuf établissements 
hôteliers. Ces établissements ont été 
classés avec des seuils allant de trois à 
cinq étoiles, marquant ainsi une étape 
significative dans le renforcement des 
standards de l’industrie hôtelière locale.
La démarche de classification, menée 
sous la supervision de la commission 
de wilaya de classification, englobe 
plusieurs secteurs, notamment le 
tourisme, le commerce, la protection 
civile et la santé. Cette collaboration 
intersectorielle vise à garantir un haut 

niveau de professionnalisme dans le 
marché hôtelier. L’accent est mis sur 
l’amélioration des prestations de services 
à travers une inspection minutieuse des 
restaurants, des chambres, des uniformes 
du personnel, des cartes de travail, ainsi 
que de la propreté sous tous ses aspects. 
Chaque établissement est tenu de fournir 
une auto-surveillance de la qualité de ses 
services, afin d’assurer une expérience 
client optimale.
Dans une déclaration antérieure, le 
responsable du secteur du tourisme de 
la wilaya a révélé que la région compte 
actuellement 23 établissements hôteliers 
en exploitation, offrant une capacité 
d’hébergement de 5200 lits. De plus, 
73 projets touristiques sont en cours de 
réalisation, témoignant du dynamisme 
et du potentiel de croissance du secteur 
touristique à Annaba.
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Le cirque Amar, comme 
de nombreux autres 
cirques avec animaux, 

est un exemple frappant 
de l’exploitation et de la 
maltraitance des animaux au 
nom du divertissement. Les 
animaux sont soumis à des 
conditions de vie inadéquates, ce 
qui entraîne des comportements 
agressifs et autres signes de mal-
être. De plus, ils sont réduits en 
esclavage, privés de leur liberté 
naturelle et utilisés comme des 
objets de divertissement.
Les animaux de cirque, 
longtemps considérés comme 
des acteurs incontournables 
du monde du spectacle, sont 
aujourd’hui au cœur d’un débat 
éthique et sociétal majeur. 
Derrière les paillettes et les 
rires, se cache une réalité bien 
plus sombre : celle d’une vie de 
captivité, d’asservissement et de 
stress intense.

Animaux enfermés à vie et 
réduits en esclavage

Les animaux de cirque sont 
non seulement soumis à des 
conditions de vie inadéquates, 
mais ils sont également réduits 
en esclavage. Ils sont privés de 
leur liberté naturelle, de leur 
dignité, et sont utilisés pour le 
divertissement humain, sans 
égard pour leur bien-être. Les 
animaux sont souvent acquis 
alors qu’ils sont encore jeunes 
et sont détenus pour le reste de 
leur vie.
En outre, les animaux de cirque 
sont soumis à un dressage 
intensif, souvent basé sur la 
contrainte et la punition. Ils sont 
forcés d’exécuter des numéros 
contre-nature, sous la menace du 
fouet ou du bâton. Cette forme 
d’asservissement, qui vise à les 
rendre dociles et performants, 
est une violation flagrante de leur 
intégrité physique et mentale.

Le stress : Une conséquence 
néfaste

Le mode de vie imposé aux 
animaux de cirque engendre 

un stress intense et permanent. 
Les déplacements fréquents, 
les conditions de vie précaires, 
méthodes de dressage souvent 
brutales, le bruit et l’agitation 
incessante des spectacles 
sont autant de facteurs de 
stress. De plus, les animaux 
sont fréquemment séparés de 
leur groupe social, ce qui va 
à l’encontre de leurs besoins 
naturels et sociaux. Les 
conséquences sont désastreuses 
: troubles du comportement, 
dépression, maladies physiques 
et psychologiques, réduction de 
l’espérance de vie.
Comportement agressif : Une 

conséquence de la captivité
La captivité et les conditions 
de vie au cirque sont souvent 
associées à l’émergence de 
comportements agressifs 
chez les animaux. Ces 
comportements, qui peuvent 
se manifester par des attaques 
contre les dresseurs, aux 
spectateurs ou d’autres animaux, 

sont souvent le signe d’un mal-
être profond. Ils témoignent de 
la frustration et de la détresse 
des animaux, contraints à une 
vie qui ne respecte pas leurs 
besoins fondamentaux.
En conclusion, la question des 
animaux de cirque interpelle 
notre responsabilité éthique 
envers les autres êtres vivants. 
Derrière le divertissement 
se cache une réalité cruelle : 
celle d’une vie de captivité, 
d’asservissement et de stress. 

Le cirque Ammar, comme 
de nombreux autres cirques 
avec animaux, est un exemple 
frappant de l’exploitation et de 
la maltraitance des animaux 
au nom du divertissement. Les 
animaux sont soumis à des 
conditions de vie inadéquates, ce 
qui entraîne des comportements 
agressifs et autres signes de mal-
être. De plus, ils sont réduits en 
esclavage, privés de leur liberté 
naturelle et utilisés comme des 
objets de divertissement.

L’envers du décor 
Agressivité et asservissement des animaux de cirque

I l faut se rendre à l’évidence, 
l’incivisme a réellement 
gagné du terrain au niveau 

de toute les communes de la 
wilaya. A commencer par les 
trottoirs qui servent maintenant 
de parking à de nombreux 
propriétaires de véhicules sans 
aucun souci des piétons. Rues 
et ruelles, notamment dans la 

commune d’El Bouni,  sont 
devenues un véritable casse-tête 
pour les piétons qui empruntent 
les trottoirs et qui se voient 
contraints d’emboiter le pas 
sur la chaussée. On a remarqué 
que des véhicules et motos 
n’hésitent plus à stationner sur 
les trottoirs, entravant ainsi les 
mouvements des piétons. Le 
stationnement anarchique a créé 

d’énormes désagréments aux 
citoyens et aux automobilistes, 
lesquels éprouvent mille et une 
difficultés à pouvoir se frayer un 
passage. Quant aux piétons et 
surtout leurs enfants, ils ont du 
mal à se fixer un passage sur les 
trottoirs, avec bien entendu tous 
les dangers qu’ils encourent. 
Malgré la lutte acharnée des 
éléments de la sécurité,  les 

automobilistes n’en font qu’à 
leur guise. Les citoyens et les 
automobilistes continuent à 
se disputer les espaces de la 
chaussée. Le seul moyen d’éviter 
cette anarchie c’est d’implanter 
en bordure des trottoirs des 
rampes de passage pour piétons 
ou carrément interdire l’accès 
des véhicules aux ruelles à très 
forte  fréquentation.
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Des trottoirs consacrés aux piétons squattés par les véhicules 

Dans le cadre du 
contrôle des conditions 
de transport  et de 

distribution de produits 

alimentaires, les brigades de 

contrôle et de la répression 

des fraudes des instances du 

commerce d’Annaba et El Bouni 
et en collaboration avec les 
services de la sûreté de wilaya 
et les services vétérinaires de 
la commune d’Annaba, ont 
saisi une quantité importante de 
produits alimentaires exposés à 
l’extérieur et aux rayons de soleil 
notamment de l’eau minérale au 

niveau de plusieurs commerces. 
En effet, il a été noté qu’un 
contrôle routier a été observé 
afin de contrôler également les 
camions-livreurs  de boissons 
et eaux minérales ainsi que des 
produits alimentaires. En effet, 
la marchandise s’apprêtait à 
être commercialisée sur le 

marché local. Des échantillons 
ont été prélevés pour analyse 
et se sont avérés impropres à la 
consommation.
  Les brigades de la DCP ont 
pris des mesures judiciaires 
nécessaires en collaboration 
avec les services de sécurité afin 
de sanctionner les contrevenants. 
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Saisie de plusieurs produits alimentaires 
exposés au soleil

Un incendie important 
s’est déclaré, hier, 
dans l’après-midi, 

dans un appartement à la cité 
du 08 mars à la Plaine Ouest. 
Selon une source proche de la 
cellule de communication de la 
protection civile de la wilaya, 
fort heureusement que les 

pompiers ainsi que les éléments 
de la sécurité s’étaient rendus 
sur les lieux à temps, avant que  
les flammes ne se propagent vers 
d’autres lieux. Pour des raisons 
toujours inconnues, l’incendie  
à causé des dégâts matériels 
importants, notamment les effets 
personnels des habitants. Selon 
les éléments de la Protection 

civile, un camion citerne, 
une ambulance et plusieurs  
pompiers ont été mobilisés pour 
venir à bout de cet incendie. On 

apprendra que  l’appartement 
a été complètement ravagé par 
les flammes. Heureusement 
aucune victime n’est à déplorer 
lors de cet incendie.  Le 
sinistre a été à l’origine d’un 
grand mouvement de panique 
parmi les habitants du quartier, 
notamment les occupants des 
habitations jouxtant la maison 

en flammes. Par ailleurs, Il a 
été noté que, plusieurs appareils 
électroménagers, ainsi que 
plusieurs matelas et affaires 
vestimentaire ont été ravagés par 
le feu et que cette maison abritait 
toute une famille.  Une enquête 
a été ouverte par les éléments de 
la sécurité afin de déterminer les 
raisons exactes de cet incendie. 
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Paris 2024 
Le gouvernement donne son accord à la création 

d’un héliport pour taxis volants sur la Seine

Les défis politiques de Mark Rutte, prochain 
secrétaire général de l’OTAN

Dans la foulée de l’arrêté 
publié en vue des Jeux 
olympiques, Anne Hidalgo 

a annoncé que la Mairie de Paris, 
qui s’était déjà opposée au projet 
controversé, allait contester cette 
autorisation en justice, selon le 
monde fr.
Ciel presque dégagé pour les 
taxis volants. Le gouvernement a 
autorisé la création d’une plate-
forme flottante permettant le 
décollage et l’atterrissage de taxis 
volants électriques à Paris pendant 
les Jeux olympiques, selon un 
arrêté publié mardi 9 juillet au 
Journal officiel.
La plate-forme située sur la Seine 
au niveau de la gare d’Austerlitz 
et réservée à ces engins « pourra 
être exploitée jusqu’au 31 
décembre 2024 au plus tard » par 
Groupe ADP, précise l’arrêté du 
gouvernement, dont l’autorisation 
était attendue depuis plusieurs 
mois dans ce dossier controversé.
« Tenant compte de son caractère 

expérimental », l’arrêté limite les 
horaires d’exploitation de cette 
hélistation « entre 8 heures et 17 
heures » et les nombres de vols 
« à deux mouvements par heure 
et à 900 vols sur la totalité de 
l’expérimentation » jusqu’à la fin 
de l’année.
Groupe ADP s’est associé dans ce 
projet à la région parisienne et à 
l’entreprise allemande Volocopter, 
qui fabrique le VoloCity, un aéronef 

à deux places (dont celle du pilote), 
équipé de batteries alimentant dix-
huit rotors disposés en couronne 
au-dessus du cockpit. Le but est 
de profiter de la vitrine des JO 
pour démontrer la faisabilité de ce 
nouveau mode de transport, censé 
relier différents sites de décollage 
et d’atterrissage, des « vertiports ».
« Une aberration écologique »
Quatre de ces « vertiports » 
étaient déjà en fonctionnement, 

aux aéroports de Paris - Charles-
de-Gaulle et du Bourget, à Issy-
les-Moulineaux au sud-ouest de 
Paris et à l’aérodrome de Saint-
Cyr-l’Ecole près de Versailles. Ne 
manquait plus que l’autorisation 
pour ce cinquième site, une barge 
qui a déjà pris ses quartiers à 
Austerlitz, dans l’est de la capitale.
Vitrine revendiquée d’une aviation 
décarbonée, cette expérimentation 
est très critiquée par de nombreux 
élus municipaux de Paris, de la 
majorité ou de l’opposition, qui 
dénoncent un « projet absurde » et 
une « aberration écologique ».
En septembre, l’Autorité 
environnementale avait jugé 
l’étude d’impact « incomplète 
» sur le plan de l’évaluation 
des nuisances sonores, de la 
consommation d’énergie ou des 
émissions de gaz à effet de serre. 
La mairie de Paris va étudier 
la possibilité d’un recours en 
justice contre l’arrêté, a annoncé 
à l’Agence France-Presse, dans 

la foulée de l’autorisation, 
l’entourage de la maire, Anne 
Hidalgo. « Ce gouvernement 
n’a plus aucune légitimité 
démocratique et il continue d’aller 
à l’encontre du conseil de Paris 
», qui s’était opposé à ce projet « 
antiécologique » et « très cher », 
a jugé sur France Bleu Paris le 
maire adjoint aux mobilités, David 
Belliard.
Les promoteurs de ces taxis volants 
insistent eux sur la possibilité de 
les utiliser ultérieurement – grâce 
à des versions plus grandes – pour 
les transports sanitaires d’urgence, 
que ce soient pour des malades 
ou des greffons. En l’absence 
de certification de l’Agence 
européenne de sécurité aérienne 
avant les JO, désormais attendue 
au mieux à l’automne, les porteurs 
du projet devront se contenter de 
vols de démonstration gratuite 
pendant la durée des Jeux.

L’ancien premier ministre néerlandais 
va succéder au Norvégien Jens 
Stoltenberg à un moment de grande 

incertitude pour deux puissances majeures 
de l’Alliance, les Etats-Unis et la France. 
Les alliés sont réunis en sommet à partir du 9 
juillet à Washington, selon le monde fr.
Un anniversaire et un tout nouveau secrétaire 
général. A Washington, où s’ouvre, mardi 9 
juillet au soir pour deux jours, le sommet 
annuel de l’Organisation du traité de 
l’Atlantique Nord (OTAN), les trente-deux 
alliés fêteront les 75 ans de l’architecture 
de défense du continent européen. Ils 
célébreront également la désignation par 
consensus, intervenue le 26 juin, de Mark 
Rutte, 57 ans, au poste de secrétaire général. 
L’ancien premier ministre néerlandais libéral 
prendra le 1er octobre la succession du 
Norvégien Jens Stoltenberg, qui aura passé 
dix ans à la tête de l’OTAN.
Depuis un an et demi, le président des 
Etats-Unis souhaitait confier les rênes de 

l’organisation à cet homme politique rompu 
aux compromis et capable de s’effacer 
pour laisser les alliés trouver des positions 
communes. « Joe Biden lui a demandé deux 
fois de se porter candidat au poste, confie 
une source américaine proche de la Maison 
Blanche. Mark Rutte refusait obstinément. 
A l’été 2023, après avoir annoncé la 
démission de son gouvernement, il a indiqué 
à l’administration américaine que si le 
président lui reposait la question, sa réponse 
serait différente. »
Cette désignation n’a pas été un long fleuve 
tranquille. Si les grands alliés, Paris, Berlin 
et Londres, l’ont rapidement soutenu, 
le dirigeant néerlandais a dû convaincre 
Ankara et Budapest, deux capitales avec 
qui l’ex-premier ministre des Pays-Bas 
n’était pas particulièrement en bons termes. 
Recep Tayyip Erdogan a rapidement donné 
son accord, mais Viktor Orban a fait durer 
le suspense jusqu’à la mi-juin, lorsque a été 
conclu un accord trouvé par Jens Stoltenberg 

pour que la Hongrie soit exemptée du 
financement du dispositif de soutien militaire 
à l’Ukraine que l’OTAN souhaite mettre en 
place à la rentrée. Dans la foulée, Mark Rutte 
a confirmé à Viktor Orban qu’il respecterait 
cet accord s’il devenait secrétaire général.
Transferts d’armes à l’Ukraine
S’il a su convaincre les alliés de le nommer, 
malgré une faible expérience en matière de 
défense et un investissement de son pays 
dans ce secteur longtemps bien inférieur à 
2 % de son produit intérieur brut (PIB), le 
nouveau secrétaire général va faire face à 
nombre de défis politiques et militaires. Alors 
que la guerre fait toujours rage à la frontière 
de l’OTAN, la perspective d’une réélection 
de Donald Trump aux Etats-Unis, l’attitude 
défiante de Viktor Orban ou la difficulté 
d’obtenir un nouveau gouvernement en 
France, font peser nombre d’incertitudes sur 
l’Alliance.
En Ukraine, les forces russes pilonnent 
toujours les infrastructures énergétiques du 

pays et harcèlent les forces ukrainiennes. 
Alors que les alliés occidentaux peinent à 
augmenter significativement les transferts 
d’armes à Kiev, Moscou a considérablement 
renforcé son dispositif militaire et amélioré 
ses équipements pour contrer les attaques 
ukrainiennes de drones et d’autres armes 
livrées par les alliés.

Dans le premier degré, les 
académies de Créteil, de 
Versailles, de Mayotte et de 

la Guyane concentrent les difficultés. 
Dans le secondaire, des disciplines 
comme les mathématiques ou les lettres 
accumulent les manques tandis que, 
dans les enseignements techniques et 
professionnels, la pénurie s’aggrave, selon 
le monde fr.
Ce sera le chantier majeur du prochain 
ministre de l’éducation nationale, quel 
qu’il soit. Malgré une amélioration par 
rapport à la session 2023, les concours 

de recrutement d’enseignants 2024 sont 
à nouveau déficitaires de plus de 3 000 
postes, preuve d’une attractivité du métier 
d’enseignant toujours en berne.
Selon les résultats définitifs publiés lundi 
8 juillet par le ministère, 1 163 postes 
n’ont pas été pourvus dans le premier 
degré public (contre 1 227 en 2023), 
concentrés dans les académies en crise, 
Créteil, Versailles, Mayotte et la Guyane, 
qui sont désormais structurellement 
déficitaires. Dans les deux académies 
franciliennes, les plus grosses du pays, il 
manquait, à l’issue du concours externe, 

48 % des postes à Versailles et 39 % à 
Créteil, des carences qui n’ont pu être que 
partiellement comblées par l’organisation 
de concours supplémentaires.
Dans les vingt-sept autres académies, qui, 
elles, font le plein, le ministère a autorisé 
le recrutement sur listes complémentaires 
là où elles ont pu être constituées. « 
Recourir aux listes complémentaires 
démontre que, même dans les académies 
qui ne sont pas déficitaires, la situation 
est tendue », remarque Guislaine David, 
secrétaire générale du SNuipp-FSU. 
Dans un communiqué publié début juin, 

le syndicat avait dénoncé une « érosion 
massive (…) imputable au gouvernement 
actuel ».
Hausse en trompe-l’œil
Dans le second degré, l’agrégation, si elle 
continue à mieux recruter que les autres 
concours, voit son taux de couverture 
baisser (94 % contre 95,7 % en 2023). La 
situation s’améliore en revanche pour le 
Capes externe public, principale voie de 
recrutement des professeurs de collège 
et de lycée, mais 12,4 % des places, soit 
635 postes, restent encore en souffrance, 
contre 17 % en 2023.
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Les concours ne font pas le plein, la crise 

du recrutement se poursuit



Selon une étude du Lancet, le nombre de morts 
à Gaza pourrait dépasser les 186 000

Iran 
Le président élu Massoud Pezeshkian affirme 

son soutien au Hezbollah face à Israël

Les Philippines et le Japon signent un pacte de défense 
pour contrer l’influence de la Chine

Selon une étude publiée 
dans la revue médicale 
Lancet, le bilan de la 

guerre menée par Israël contre 
Gaza pourrait dépasser 186 000 
morts , selon Arabenews.
Ce chiffre représenterait près de 
8 % des 2,3 millions d’habitants 
de Gaza avant la guerre, selon 
l’étude.
Selon le ministère de la santé 
de Gaza, plus de 38 000 
Palestiniens ont été tués depuis 
qu’Israël a lancé son assaut 
militaire sur la bande de Gaza 
en octobre.
Toutefois, l’étude du Lancet 
avertit que le nombre réel de 
décès pourrait être beaucoup 
plus élevé en raison de la 

destruction massive des 
établissements de santé, 
des réseaux de distribution 
de nourriture et d’autres 
infrastructures vitales.

L’Office de secours et de 
travaux des Nations unies pour 
les réfugiés de Palestine dans 
le Proche-Orient (UNRWA) a 
également subi d’importantes 

réductions de financement, 
ce qui a aggravé la crise 
humanitaire.
Selon les données de l’ONU, 
en février de cette année, plus 
de 10 000 corps auraient été 
ensevelis sous les décombres, 
35 % des bâtiments de Gaza 
ayant été détruits.
“Dans les conflits récents, le 
nombre de morts indirectes est 
de trois à quinze fois supérieur 
au nombre de morts directes.
En utilisant une estimation 
prudente de quatre décès 
indirects pour chaque décès 
direct, l’étude indique “qu’il 
n’est pas invraisemblable 
d’estimer que jusqu’à 186 000 
décès, voire plus, pourraient 

être imputables”.
L’étude du Lancet s’est 
également penchée sur les 
allégations de fabrication de 
données par le ministère de la 
santé de Gaza, affirmant que 
les services de renseignement 
israéliens, les Nations unies 
et l’Organisation mondiale 
de la santé jugent tous ces 
accusations “peu plausibles”.
L’étude précise que “Il est 
essentiel de documenter 
l’ampleur réelle de la 
catastrophe pour garantir la 
responsabilité historique et 
reconnaître le coût total de 
la guerre. Il s’agit également 
d’une obligation légale.

Le nouveau président 
réformateur iranien 
Massoud Pezeshkian a 

affirmé qu’il n’y aura pas de 
changement dans la politique 
régionale de l’Iran , selon 
Arabenews.
Dans un message de 
remerciement à Hassan 
Nasrallah, le chef du Hezbollah 
libanais, qui l’avait félicité 
pour son élection, Massoud 
Pezeshkian a affirmé que l’Iran 
allait « poursuivre avec fermeté 
son soutien à la résistance contre 
le régime illégitime sioniste ».

Il a ajouté que la résistance « 
ne permettra pas à ce régime 
criminel de poursuivre ses 
crimes contre le peuple 
palestinien ». 
Le Hezbollah libanais est 
engagé dans une guerre directe 
avec Israël depuis le 7 octobre.
Je m’abonne
Dans la terminologie des 
responsables iraniens, la 
résistance englobe le Hamas et 
le Jihad islamique, le Hezbollah 
libanais, les Houthis au Yémen 
ou encore la Syrie.
Cette première prise de 

position montre qu’un éventuel 
changement dans la politique 
régionale de l’Iran n’est pas 
envisagé par le nouveau 
président.
Massoud Pezeshkian marque 
ainsi clairement sa position 
pour continuer la politique de 
soutien de l’Iran aux groupes 
de la résistance qui combattent 
Israël.
Autre signe : aucun pays 
européen n’a félicité le nouveau 
président pour son élection 
alors que les États-Unis ont 
affirmé que l’arrivée au pouvoir 

de Massoud Pezeshkian ne 
changera pas la politique 

américaine à l’égard de 
Téhéran.

Les Philippines et le 
Japon ont signé un 
pacte de défense crucial 

qui permettra le déploiement 
de troupes dans l’autre pays 
signataire afin de renforcer 
leurs relations pour contrer 
l’influence croissante de la 
Chine. Cet accord doit encore 
être ratifié par les parlementaires 
des deux pays , selon RFI.
L’accord d’accès réciproque 
(Reciprocal Access Agreement), 
négocié depuis novembre, 
a été finalisé à Manille par 
les ministres japonais de la 
Défense, Minoru Kihara, 
et des Affaires étrangères, 
Yoko Kamikawa avec leurs 
homologues philippins Gilberto 
Teodoro et Enrique Manalo. 
Cette signature constitue « 
une nouvelle étape dans nos 
efforts communs pour garantir 

un ordre international fondé 
sur des règles, pour assurer la 
paix et la stabilité dans l’Indo-
Pacifique et en particulier 
dans notre région », a déclaré 
Gilberto Teodoro à la presse.
Le Japon négociait depuis 
novembre dernier ce pacte 
bilatéral de défense qui permet 
le déploiement de troupes 
sur le territoire de l’autre 
pays, notamment à des fins 
de formation et d’exercices 
militaires. Les Philippines 
et le Japon sont des alliés de 
longue date des États-Unis qui 
ont renforcé leurs alliances 
avec Canberra. Manille a déjà 
signé des accords équivalents 
avec Canberra et Washington 
et envisage d’en conclure un 
nouveau avec la France.
Vives tensions et 
multiplications des incidents 

Le mois dernier, les autorités 
chinoises ont accusé 
Washington de chercher à 
construire « une version Asie-
Pacifique de l’Otan », pour 
maintenir leur hégémonie 
dans la région. La signature 
de cet accord intervient dans 
un contexte de fortes tensions 
autour de Taïwan et en mer 
de Chine méridionale qui font 
craindre un conflit plus large 
pouvant impliquer les États-
Unis, allié des Philippines.
Les incidents se sont multipliés 
ces derniers mois entre bateaux 
chinois et philippins en mer de 
Chine méridionale, des eaux 
disputées par les deux pays. 
Le plus grave s’est produit 
le 17 juin dernier, quand des 
garde-côtes chinois armés de 
couteaux, de bâtons et d’une 
hache ont encerclé et abordé 

trois bateaux de la marine 
philippine qui effectuaient une 
mission de ravitaillement pour 
des soldats philippins stationnés 
sur un navire militaire échoué 
sur l’atoll Second Thomas.
Les tensions sont également 
vives entre Tokyo et Pékin 
au sujet des îles contestées 

contrôlées par le Japon en mer 
de Chine orientale. Le Japon a 
occupé les Philippines pendant 
la Deuxième Guerre mondiale, 
mais les deux pays se sont 
depuis rapprochés sur le plan 
économique et, plus récemment, 
pour contrer la puissance de la 
Chine.
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Mercato :
Ilyes Chetti, un salaire qui donne le tournis

en :
Petkovic choqué par le comportement de Belaïli

Mca :
Zakaria Draoui signe un contrat record…et dépasse Belaili

Annoncé de retour à la 
JS Kabylie, l’arrière 
gauche, Ilyes Chetti, 

a finalement pris la trajectoire 
de l’USM Alger. Le défenseur 
de 29 ans, non conservé par le 
Wydad de Casablanca (Maroc), 
a paraphé un contrat de trois 
ans au profit des Rouge et Noir 
contre un salaire astronomique 
brut dépassant les 600 millions 
de centimes.
Annoncé comme quasiment 
acquis au profit de la JS Kabylie 
avec qui il était en négociations, 
Ilyes Chetti ne rejouera 
finalement pas pour les Canaris. 
Le désormais ex-défenseur 
du Wydad de Casablanca, 19 
matches seulement cette saison, 
a opté finalement pour l’USM 
Alger.
Le nouveau patron des Rouge et 

Noir, Athmane Sahbane a réussi 
à convaincre l’ancien du SCO 
Angers de rejoindre l’USM 
Alger. Mais pour le détourner à 
Soustara, le nouveau président 
du CA a dû sortir le chéquier. 
Tenez-vous bien, il a fait signer 
le défenseur de 29 ans, pourtant 
choix numéro 2 au WAC la 
saison dernière, moyennant un 
salaire colossal de 610 millions 
de centimes brutes par mois 
(soit l’équivalent de 42 000 
euros mensuels au taux officiel 
ou encore 480 millions de 
centimes nets d’impôts).
Le montant du salaire offert 
à Chetti laisse entrevoir une 
flambée sans précédent voire 
inquiétante des salaires en Ligue 
1 Mobilis. Car comparativement 
à ce que va coûter un simple 
latéral gauche, ex-international 

bientôt trentenaire qui plus 
est, l’on se demande jusqu’où 
ira l’USMA pour s’offrir les 
services d’un meneur de jeu 
ou d’un attaquant de classe 
internationale. Le milliard sera 
alors allègrement atteint voire 
franchi au regard des sommes 
offertes et/ou proposées ça et 
là. La FAF n’a t’elle pas un 
moyen de plafonner les salaires 
pour ces clubs « dopés » par 
des entreprises étatiques qui ne 
possèdent ni centre de formation 
ni centre de préparations dignes 
de ce nom ?
Clairement, l’été s’annonce 
particulièrement chaud et 
ces dépenses extravagantes 
n’augurent rien de bon 
concernant le développement 
du championnat algérien…

Dans l’une de nos 
dernières éditions 
on s’interrogeait si 

c’était déjà la fin de Belaïli, le 
maître à jouer du MCA n’a pas 
brillé lors de la finale entre le 
Mouloudia d’Alger et le Chabab 
de Belouizdad.
L’ancien attaquant d’Ajaccio était 
cuit physiquement et transparent 
sur la pelouse, il n’a pas réussi 
à donner le plus qu’on attendait 
de lui en tant que meilleur 
joueur de l’effectif du Doyen et 
le résultat s’est vite vérifié avec 
un rendement catastrophique 
de son équipe tout au long de 
la rencontre, le tout sous les 
regards du sélectionneur national 
Vladimir Petkovic et de son 
adjoint Nabil Neghiz, qui étaient 
choqués de voir cette prestation. 
Belaïli en méforme, c’est devenu 

une habitude depuis quelque 
temps, mais ce qui choque le 
plus c’est son comportement 
sur une pelouse de football. Il 
est devenu très agressif et ne 
contrôle plus ces nerfs. On l’a 
déjà vu lors du fameux match au 
5-Juillet en avril dernier contre le 
WAT, lorsqu’il s’est attaqué à la 
jeune arbitre Ghada Mehat, sans 
oublier aussi son comportement 
à Sétif avec l’arbitre et comme 
si cela ne suffisait pas il s’est 
illustré dans le mauvais sens en 
finale vendredi passé, avec des 
bagarres sur la pelouse avec des 
joueurs adverses. La photo de son 
accrochage avec Khacef circule 
encore sur les réseaux sociaux, 
sans oublier son geste envers 
l’arbitre de la partie Ghorbal, 
avant d’ouvrir un nouveau front 
avec les supporters du CRB qu’il 

a rendu fous de rage au moment 
de recevoir les médailles, avec 
des faits et gestes qui n’honorent 
pas le joueur international qu’il 
est. Habitué à faire parler de lui 
grâce à ses prestations et ses buts, 
Belaïli, qui n’était visiblement 

pas prêt pour ce match, a brillé 
autrement vendredi, et Petkovic 
qui le suivait de près était 
très déçu par ce qu’il a vu. Il 
s’attendait à un tout autre match 
de ce joueur, dont il disait du 
bien en juin dernier. Il laissait la 

porte ouverte pour son retour en 
sélection, et cette finale était en 
quelque sorte une occasion de 
gagner des points, mais l’enfant 
d’Oran, surexcité, a choisi une 
autre voie. L’EN, qui se prépare 
à entamer une nouvelle étape 
avec les éliminatoires de la CAN 
entre septembre et décembre, 
aura besoin de tous ses points 
forts prêts sur tous les plans pour 
donner le plus. On se demande 
si Petkovic va compter sur 
l’attaquant du MCA, après le 
chaotique comportement qu’il 
a eu en finale. Une chose est 
sûre, ça sent mauvais pour lui en 
sélection, au vu de sa prestation 
générale dans cette finale. Il 
avait une énorme occasion de se 
racheter mais il ne l’a pas saisie, 
ça craint pour son avenir en 
sélection.

Les gros bras de la Ligue 
1 Mobilis se sont lancés 
dans une course à la 

surenchère à qui mieux mieux. Ça 
se négocie à coups de centaines 
de millions et des records 
sont allégrement explosés ce 
lundi. Selon nos informations 
exclusives, le milieu défensif 
Zakaria Draoui (30 ans, libéré 
par le Wydad Casablanca) s’est 
engagé au MC Alger pour un 
salaire mensuel hors norme de… 
8 millions de DA
Record d’Algérie battu ! Non 
il ne s’agit pas d’une médaille 
d’or décrochée par un valeureux 
athlète aux Jeux Olympiques. 
Mais d’un record du championnat 
algérien en matière de salaire 

versée à un joueur de football. 
L’arrivée sonnante et trébuchante 
de Ilyes Chetti à l’USM Alger 
pour un salaire record de plus 
de 600 millions de centimes a 
été occultée immédiatement par 
le transfert de Zakaria Draoui 
au MC Alger au cours d’une 
transaction qui reste à ce jour la 
plus élevée jamais contractée par 
un club de la Ligue 1 Mobilis.

Draoui : 
Même pas international A 
et 55 000 euros par mois !

Le Doyen, champion d’Algérie 
en titre, annonçait en effet en 
grandes pompes la signature de 
Draoui, récent joueur du Wydad 
Casablanca (Maroc) jusqu’en 
juin 2027. La Gazette du Fennec 

a appris de ses sources que le 
milieu de terrain, également 
courtisé par la JSK et son ancien 
club le CRB, a obtenu un salaire 
stratosphérique de 800 millions 
de centimes (soit près de 55 000 
euros par mois). Ce qui fait de 
lui le plus gros salaire jamais 
octroyé par un club algérien à un 

joueur de football.
En parallèle, le président Hakim 
Hadj Radjem négocie avec 
Tayeb Meziani (28 ans) à hauteur 
de 700 millions par mois. Soit 
le même salaire octroyé l’été 
dernier à Youcef Belaili (qui a 
eu droit à une prime de signature 
conséquente). A titre comparatif, 
le même joueur percevait au 
Club Africain (Tunisie) 20 000 
euros par mois dont il n’a pas vu 
la couleur depuis 9 mois, dit-on. 
Le gardien international Toufik 
Moussaoui (33 ans, 1 sélection) 
s’est également engagé ce lundi 
pour un montant démesuré.
A ce rythme, le finaliste 
malheureux de la Coupe 
d’Algérie multipliera par deux 

sa masse salariale lorsqu’on 
sait que la saison dernière ses 
nouvelles recrues lui coûtaient 
154 533 euros en salaires chaque 
mois. La visite prochaine de la 
brigade financière dans les clubs 
de la Ligue 1 dans le sillage des 
enquêtes ciblant depuis quelques 
jours la fédération algérienne 
de football devrait inciter les 
présidents de clubs à mieux 
compter leurs sous avant de les 
sortir. Cette dilapidation sans 
nom pour des joueurs approchant 
la trentaine et qui n’ont même 
pas le niveau technique pour 
figurer sur le banc de l’Equipe 
nationale d’Algérie est 
totalement incongrue pour ne pas 
dire suspecte.
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Zidane au Real Madrid, l’énorme sensation

OM :
Roberto De Zerbi dévoile ses grandes ambitions

Il y a 23 ans jour pour jour, 
Zinedine Zidane rejoignait 
officiellement le Real Madrid 

en provenance de la Juventus 
Turin.
Le 9 juillet 2001, soit 23 ans jour 
pour jour, le Real Madrid frappait 
un énorme coup sur le marché 
des transferts. Après cinq saisons 
passées à la Juventus Turin, 
Zinedine Zidane s’engageait 
officiellement en faveur de la 
Casa blanca pour quatre ans. Une 
opération estimée 77,5 millions 
d’euros, à savoir le plus gros 
transfert jamais réalisé à l’époque.
Si le célèbre agent de « Zizou », 
Alain Migliaccio, avait annoncé le 
transfert de son poulain le 8 juillet 
2001, ce n’est que le lendemain 
que l’officialisation a eu lieu à 
la Ciudad Deportiva, le centre 
d’entrainement des Merengue, en 
présence des médias. Et comme 
un symbole, c’est la légende 
Alfredo Di Stefano qui a remis 
la nouvelle tunique floquée du 
numéro 5 à Zidane.

Le Real Madrid rend 
hommage à Zidane

Une date forcément spéciale pour 
l’ancien numéro 10 des Bleus 
mais aussi pour le Real Madrid, 
qui a tenu à rendre hommage au 
Français sur les réseaux sociaux. 
« Cela fait 23 ans que Zinedine 
Zidane a débuté en tant que joueur 
du Real Madrid ! », a ainsi écrit la 
Maison blanche sur son compte X 
(anciennement Twitter).
Symbole de l’ère des « 
Galactiques » à Madrid, Zinedine 
Zidane est resté cinq ans dans 
la capitale espagnole avant de 
raccrocher les crampons à l’issue 
de la Coupe du monde 2006. 
« Le Real Madrid m’a recruté 
pour remporter la Ligue des 
champions, ce que j’ai fait », 
avait-il déclaré il y a quelques 
années. En effet, le champion du 
monde 98 a remporté la C1 en 
2002 face au Bayer Leverkusen. Il 
a même inscrit le but de la victoire 
d’une reprise de volée restée dans 
les mémoires. Légende.

Arrivé il y a quelques 
jours en grande pompe, 
Roberto De Zerbi était 

présenté à la presse ce mardi. 
Le nouvel entraîneur de l’OM 
en a profité pour expliquer les 
raisons de sa venue à Marseille 
et ses motivations en terres 
phocéennes.
L’OM a sûrement passé un 
autre cap depuis quelques jours. 
Après une saison ratée, le club 
phocéen aspire à faire bien 
mieux la saison prochaine. Pour 
ce faire, les dirigeants marseillais 
ont mis les petits plats dans les 
grands et ont réalisé un coup 
de génie cet été. Convoité 
par plusieurs grosses écuries 
européennes, Roberto De Zerbi 
a finalement été convaincu par 
le projet olympien. Une arrivée 
XXL qui change forcément 
les objectifs phocéens pour la 
saison prochaine. Avec l’un des 
coachs les plus en vogue sur le 
Vieux Continent, l’OM et ses 
supporters peuvent se remettre à 
rêver avec un tacticien ambitieux 
et avide de succès. Ce mardi à 
15h, l’ancien de Sassuolo et de 
Brighton était d’ailleurs présenté 
à la presse. Une manière d’en 
dire plus sur ses objectifs et ses 
motivations sur la Canebière.
Roberto De Zerbi explique les 
raisons de sa venue à l’OM
Fort d’une réputation très solide 
basée sur un jeu spectaculaire 
qu’il a appliqué partout où il 
est passé, Roberto De Zerbi 
est également connu pour être 
un amoureux de ballon rond. 
Dans un contexte marseillais 
bouillonnant, la symbiose 
s’annonce tant intrigante que 
prometteuse. Mais alors qu’il 
était convoité par plusieurs 

grosses écuries européennes 
comme le FC Barcelone ou le 
Bayern Munich, le tacticien 
italien a rejoint Marseille. Un 
choix audacieux qu’il a expliqué 
en conférence de presse : «il 
y a deux raisons à ma venue 
à Marseille : le sérieux que 
j’ai vu chez quand j’ai parlé 
avec Pablo et Medhi Benatia. 
Et puis l’OM, c’est l’OM. J’ai 
eu de bons souvenirs du club 
quand j’ai joué contre l’OM 
avec Brighton. J’ai aussi parlé 
d’une discussion qui n’avait pas 
abouti avant que j’aille entraîner 
Brighton. Le football, c’est mon 
travail mais aussi une passion. 
Ce public, stade, cette équipe à 
Marseille, c’est quelque chose de 
singulier. J’espère que l’on fera 
du bon travail et que les gens 
m’apprécieront comme personne 
et comme entraîneur. (…) Je 
remercie encore mon ancien club 
de Brighton avec qui je suis resté 
proche. Si je suis ici, c’est parce 
que j’ai réussi là-bas. Mais je 
travaille là où je me lève avec de 
l’envie chaque matin. L’OM est 
un gros club en reconstruction et 
les gens qui m’ont appelé m’ont 
convaincu de venir ici. Je ne 
fais pas de distinction entre les 
championnats, c’est l’envie et la 

motivation qui me poussent.»
Comme l’Italien l’a si bien 
rappelé, l’une des grandes raisons 
de sa venue est son rapport avec 
le tandem Benatia-Longoria. 
Au four et au moulin depuis le 
début du mercato estival, le duo 
de dirigeants marseillais a été 
essentiel à la venue du coach de 
45 ans. L’un des points les plus 
importants de leur discussion 
avec Roberto De Zerbi a été la 
place qu’occupera le style de jeu 
de l’ancien coach de Brighton 
dans le projet olympien. Et à 
entendre ce dernier, il aura carte 
blanche pour donner à son équipe 
le style qu’il désire. Un pouvoir 
dont il souhaite faire bon usage 
sans en faire plus. Il compte 
également sur un mercato adapté 
à ses besoins et a été rassuré à 
ce sujet : «c’est un point crucial 
dans ce qui m’a convaincu quand 
j’ai parlé avec Pablo et Medhi. 
J’ai eu Medhi au téléphone à 
de nombreuses reprises et on 
ne m’a pas promis des choses 
impossibles. On travaille 
beaucoup sur le mercato, on va 
beaucoup changer pendant le 
mercato parce qu’un entraîneur 
arrive avec ses envies et a ses 
exigences. Le club me soutient 
depuis le début. On veut une 

équipe forte avec une identité 
marquée sur le terrain. Ce sera 
ma responsabilité de donner 
une identité de jeu. On veut des 
joueurs qui ont conscience de 
ce que c’est de jeu à Marseille. 
Je ferai toujours mon travail en 
respectant la politique du club.»

RDZ veut mettre en place 
son style rapidement et vise 

le sommet
La dernière fois qu’un entraîneur 
avec un style si marqué avait fait 
chavirer l’OM dès son arrivée, 
Marcelo Bielsa posait ses valises 
du côté de la Canebière. Toujours 
aussi mythique suite à sa saison 
2014-2015 mémorable, El Loco 
est forcément comparé à tous les 
nouveaux coaches de Marseille. 
En termes d’attente, De Zerbi est 
sûrement celui qui se rapproche 
le plus de l’actuel sélectionneur 
de l’Uruguay. Interrogé sur 
le tacticien argentin, l’ancien 
entraîneur du Shakhtar Donetsk 
a fait part de son admiration 
pour Bielsa et a raconté qu’il 
était un passionné tout comme ce 
personnage qu’il connaît bien : 
«Marcelo Bielsa est un très grand 
entraîneur, une personne que j’ai 
connue quand j’ai commencé 
et quand il entraînait Lille, il 
m’a reçu pendant une semaine. 
Bielsa c’est un entraîneur top, 
un des meilleurs du monde. Je 
me définis comme un malade de 
football, qui le vit de manière 
exagérée. Le football, c’est blanc 
ou noir, mais pas gris. D’un point 
de vue footballistique, il faut 
jouer avec courage, s’amuser sur 
le terrain tout en sachant ce que 
l’on doit faire. On a beaucoup de 
talent dans cet effectif. Il faut que 
les joueurs aient conscience de ce 
qu’ils doivent faire et la manière 

dont ils abordent les choses que 
l’on fait.»
Interrogé plus en profondeur 
sur ce style qui avait si bien 
fonctionné de l’autre côté de 
la Manche, Roberto De Zerbi 
a expliqué qu’il voulait que ses 
joueurs s’imprègnent d’une 
culture qui puisse faire plaisir 
aux supporters le plus rapidement 
possible. L’objectif final reste 
néanmoins de ramener l’OM au 
sommet du football français, et 
ce le plus rapidement possible, 
comme RDZ l’a expliqué aux 
journalistes : «cela dépend si on 
parle du côté tactique ou du côté 
caractériel. Pour le caractère, je 
veux de la personnalité dès le 
premier match amical. Avoir un 
joueur aujourd’hui, ce n’est pas 
pareil que de l’avoir le 20 août 
au niveau technico-tactique. Je 
ne cherche pas d’excuses, mais 
moi, je veux un projet sur deux 
ans, quatre ans et même dix ans 
dans un club. Je veux faire un 
projet sur le long terme, je veux 
remettre l’OM à la place qu’il 
mérite. C’est-à-dire au sommet et 
à lutter pour les titres.» Relancé 
sur les ambitions européennes 
du club en fin de conférence de 
presse, le natif de Brescia s’est 
voulu plus mesuré : «à la fin du 
mercato, je répondrai en toute 
honnêteté à cette question, mais 
aujourd’hui ce n’est pas possible 
car on n’a pas l’équipe définitive. 
Mon premier objectif, comme 
dans tous mes clubs, c’est de 
rendre fiers les gens qui viennent 
nous voir au stade. En tant que 
supporteur, je voulais pouvoir 
m’identifier aux joueurs sur le 
terrain. Et ça, c’était déjà le cas 
à Foggia, Sassuolo et Brighton.»
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En Bref...Jouer à la Xbox sans console grâce au Fire TV, 
c’est maintenant possible

Boostée à l’IA de Meta, WhatsApp pourrait 
bientôt analyser et éditer vos images

Le nouveau lanceur européen, 

qui doit décoller pour la 

première fois ce mardi soir, 

doit permettre à l’Europe de 

retrouver un accès indépendant 

à l’espace, une capacité aux 

enjeux multiples

«Nous sommes en train de 

marquer une page importante de 

l’histoire de l’accès à l’espace. 

» C’est par ces mots que Carine 

Leveau, directrice du transport 

spatial au Cnes, résumait, en 

conférence de presse le 25 

juin, les semaines précédant le 

lancement d’Ariane 6, prévu 

ce mardi. Un vol historique très 

attendu après dix ans de travail, 

mais aussi et surtout au regard 

des enjeux commerciaux et 

stratégiques de cette nouvelle 

fusée pour l’Agence spatiale 

européenne (ESA).

Sur le plan commercial, Ariane 

6 prend la relève de sa sœur 

Ariane 5, qui a volé pour la 

dernière fois il y a un an, en 

juillet 2023. En service depuis 

son premier vol opérationnel 

en 1997, la dernière fusée 

européenne « était arrivée 

au bout de ses capacités », « 

avec une chaîne de production 

qui vieillissait beaucoup », 

explique Pier Domenico Resta, 

responsable de l’ingénierie du 

système de lancement d’Ariane 

6 à l’ESA. Le lanceur, avec ses 

« contraintes », « n’aurait pas 

[non plus] satisfait les besoins de 

constellations [de satellites] qui 

se développent aujourd’hui».

Un lanceur adapté au marché

Dès 2014, année de lancement 

du projet Ariane 6, celle-ci est 

donc conçue pour répondre 

aux nouveaux besoins du 

marché spatial. Modulable, 

très polyvalente et avec des 

coûts de production réduits, 

elle est ainsi capable de lancer 

des charges utiles variées sur 

différentes orbites, le tout en un 

seul vol. Des capacités permises 

par le moteur rallumable de 

l’étage supérieur, qui présente 

l’avantage de « se désorbiter 

une fois la mission terminée 

» pour ne pas polluer l’orbite 

terrestre.

En plus de Luna, le 
service de cloud gaming 
d’Amazon, il vous est 

désormais possible d’accéder 
à l’application Xbox depuis 
certains Fire TV Stick. Cela 
offre l’accès à certains jeux 
gratuits, et à une multitude 
d’autres titres via le Xbox Game 
Pass Ultimate.

Voilà une bonne nouvelle pour 
les joueuses et joueurs qui ne 
disposent pas d’un téléviseur, 
ou d’un boitier multimédia 
compatible avec l’application 
Xbox.

Comment profiter des jeux 
Xbox sur Fire TV ?

C›est officiel ! Après l›annonce 
du partenariat entre Microsoft 
et Amazon il y a de ça quelques 
semaines, l›application Xbox 
est désormais disponible sur 
certains Fire TV Stick. Cette 
extension va dans la continuité 
de la stratégie de Microsoft, 
à savoir d›essayer de rendre 
disponible son Xbox Game 
Pass sur le plus d›appareils 
possibles. Après les téléviseurs 
Samsung, c›est donc au tour des 
boitiers multimédias d›Amazon 
d›accueillir l›application de 
jeux à distance.

Pour en profiter, rien de bien 

compliqué. Il suffit dans un 
premier temps de télécharger 
l›application Xbox sur le store 
Fire TV, puis de se connecter 
avec un compte Microsoft. 
Connectez ensuite une manette 
Bluetooth compatible pour 
commencer à profiter des jeux 

disponibles gratuitement, ou 
bien via le Game Pass Ultimate, 
sur le service de cloud gaming de 
la firme. Bien entendu, la vitesse 
et la stabilité de votre connexion 
à internet sont primordiales. 
Microsoft recommande ainsi 
de disposer à minima d›une 

connexion Wi-Fi 5 GHz de 20 
Mbits/s et plus.

Quels sont les jeux disponibles ?

En attendant que Microsoft nous 
donne l’accès à l’intégralité de 
notre bibliothèque de jeux Xbox 
sur son service Xbox Cloud 
Gaming, l’application sur Fire 
TV (encore mentionnée en 
version beta), réunit l’intégralité 
des jeux du Xbox Game Pass 
Ultimate. Au final, seul Fortnite 
ne vous demandera pas de 
passer à la caisse si jamais vous 
ne disposez pas d’abonnement 
au Game Pass. Pour rappel, 
l’abonnement est de 14,99 
euros par mois, avec une offre 
à seulement 1 euro qui vous 
permet de tester le service à 
moindre frais pendant les 14 
premiers jours.

Quels sont les Fire TV Stick 
compatibles ?

Pour le moment, l’application 
est disponible sur la dernière 
génération de Fire Stick TV, à 
savoir les Amazon Fire TV Stick 
4K et Fire TV Stick 4K Max. À 
l’heure actuelle, nous ignorons si 
Microsoft et Amazon prévoient 
de déployer l’application sur 
d’autres appareils de la marque.

L’application de messagerie 
WhatsApp n’en a visiblement pas 
encore terminé avec l’intelligence 
artificielle. Pour preuve, elle 
se dotera prochainement 
d’une fonctionnalité capable 
d’analyser et d’éditer des images 
grâce à Meta AI.

Depuis quelques mois, la 
firme de Mark Zuckerberg a 
commencé à déployer son IA 
générative d’images au sein 
de son application WhatsApp. 
Réservée à certaines régions 
du monde pour l’instant, 
l’intelligence artificielle du 
grand groupe basé en Californie 
doit encore faire ses preuves face 
à une concurrence de plus en 
plus agressive dans ce domaine.

Cela étant, le modèle de langage 
Llama 3, pensé pour s’intégrer 
aux différents réseaux sociaux 
de Meta, devrait prochainement 
se montrer sous un nouveau 
jour grâce à l’intégration de 
nouvelles fonctionnalités d’IA 

dans WhatsApp !
Pour faire simple, celle-ci 
permettra à Meta AI d’interagir 
avec les images partagées par 
les utilisateurs. Ainsi, l’assistant 
IA sera (entre autres) en mesure 
de retrouver en un rien de temps 
n’importe quelle photo en 
fonction de vos demandes !
WhatsApp : Meta AI pourra 
retrouver et éditer vos photos

Concrètement, et comme vous 
pouvez le voir sur la capture 
d›écran ci-dessous, il vous 
sera désormais possible de 
questionner Meta AI sur l›un 
ou plusieurs de vos clichés afin 
que ce dernier soit en mesure 
d›identifier avec précision des 
objets, des personnes, ou encore 
de vous fournir un contexte en 
lien avec le contenu de la photo 
partagée. À partir de l›invite que 
vous aurez saisie, Meta AI sera 
également capable de procéder à 
des modifications.

Cette nouveauté se matérialisera 
par l›arrivée d›un nouveau 
bouton qui permettra à chaque 
utilisateur de partager des 
clichés avec le chatbot de 
WhatsApp. Notez que les photos 
pourront bien évidemment être 
supprimées à n›importe quel 

moment afin de permettre aux 
utilisateurs de conserver le 

contrôle sur leurs photos. Pour 

l›heure, cette fonctionnalité est 

encore en développement et n›est 

accessible qu›auprès de certains 

bêta-testeurs sur Android.
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Comment repérer 
rapidement les prémices 
d’une crise cardiaque ? Il 

semblerait que la bouche soit un 
excellent indicateur de la santé 
de son cœur. Selon un expert, 
des graves problèmes de santé 
dentaire, devraient nous alerter.
Repérer les prémices d’une 
crise cardiaque afin de la 
prendre en charge au plus vite, 
voilà qui est indispensable. 
Cependant, nous ne savons pas 
toujours quels signes surveiller 
ni ce qui doit nous alerter.
Chirurgien et expert en santé 
dentaire, le Dr Alp Kantarci 
exposait dans le journal Mirror, 
que veiller à sa santé dentaire 
était primordial pour prévenir 
les problèmes cardiaques. 
En effet, si cette dernière se 
dégrade, les implications pour 
notre cœur peuvent être graves.
Repérer les prémices 
d’une crise cardiaque
Une mauvaise santé dentaire, 

selon le Dr Alp Kantarci, 
est en mesure de causer une 
inflammation conduisant à des 
maladies cardiovasculaires 
comme cardiaques. Les 
gencives notamment, ont 
un impact sur les microbes 
de l’estomac. Si elles sont 
touchées, elles peuvent mettre 
notre corps sous pression. Il 
rappelait que la plupart des 
maladies cardiovasculaires 
comme cardiaques résultent 
des vaisseaux sanguins, 
et notamment d’une aorte 
bouchée. « L’aorte est le 
principal vaisseau sortant de 
votre cœur et distribuant le 
sang » soulignait-il. « C’est 
là que vous obtenez l’arrêt 
cardiaque » poursuivait-il.
Des lipides qui s’accumulent
Effectivement, si ce « tuyau 
» que représente l’aorte, se 
bouche, les lipides, ne sont 
plus en mesure de passer. « Si 
l’un des blocages atteint votre 

cœur et fait qu’il ne fonctionne 
pas, alors vous allez faire une 
crise cardiaque » alertait-il. En 
effet, un corps qui accumule ces 
dépôts de lipides (ou graisses) et 
ne peut les évacuer, les envoie 
vers un autre organe. Ils peuvent 
ainsi déclencher un AVC. « 

Cela peut fondamentalement 
vous paralyser et ainsi de 
suite » alertait-il. Pour éviter 
ces multiples désagréments 
aux conséquences souvent 
dramatiques, rien de tel que 
de traiter simultanément les 
différents problèmes. En 

commençant par la bouche.

Un cercle vicieux

« Premièrement, vous réduisez 

la charge bactérienne en traitant 

la maladie des gencives » 

conseillait-il. « Deuxièmement, 

vous réduisez ainsi votre 

fardeau inflammatoire sur votre 
corps en traitant vos gencives » 

poursuivait-il. Le Dr Kantarci 

mentionnait que les maladies 

liées aux gencives pouvaient 

être exacerbées par des 

conditions telles que le diabète. 

Un cercle vicieux en vérité. 

« Votre glycémie augmente, 

vos taux d’hémoglobine 

augmentent et votre réponse aux 

traitement sera complètement 

altérée » déplorait-il. Autrement 

dit, vu que tout est lié, autant 

veiller à bien prendre soin de 

nos dents et de nos gencives !

Jamais sans votre dose de sucre 
quotidienne ? Que vous en 
ajoutiez dans votre thé, votre café, 
que vous aimiez les bonbons, 
gâteaux et autres mets sucrés, 
derrière cette addiction se cache 
une véritable raison. Explications.
Qui n’a jamais mangé un bonbon 
sans terminer le paquet ? Un 
biscuit, sans finir par dévorer 
la boîte entière ? Ce n’est pas 
un secret, le sucre est addictif. 
Même en tentant d’y résister, 
on finit toujours par y revenir.
Alors si vous êtes plutôt 
« bec sucré » que salé, ce 
n’est pas sans raison. C’est 
probablement parce que votre 
alimentation contient déjà bien 
trop de sucre. Et si une petite 
douceur de temps à autre est 
agréable, une consommation 
excessive peut rapidement 
devenir néfaste pour votre santé.
Le sucre, un ennemi qui 
ne nous veut pas de bien
Son impact peut être multiple 
sur la santé. Qu’il s’agisse du 
taux de sucre dans le sang, 
de la santé dentaire ou même 
du cœur, consommer trop de 
sucre peut s’avérer nocif. Une 
étude britannique révélait que 
réduire de 10 grammes sa 
consommation quotidienne de 
sucre permettait un sommeil de 
meilleure qualité et plus long. 
En effet, pour les adultes, la 

quantité quotidienne de sucre 
ne devrait pas excéder les 30 
grammes. Pour les enfants de 
7 à 10 ans, ce chiffre tombe 
à 24 g. Pour ceux entre 4 et 6 
ans, on parle de 19 grammes 
maximum. Quant aux plus 
petits, il est tout simplement 
déconseillé. Pourtant, se 
défaire du sucre n’est pas 
chose aisée. Il existe cependant 
des moyens de refreiner ses 
envies invasives et addictives.
Une drogue accessible
Ce n’est pas sans raison si le 
sucre est considéré comme une 
« drogue » tant l’addiction qu’il 
provoque est intense. Une fois 
dans notre organisme, il pousse 

notre cerveau à libérer de la 
sérotonine, aussi connue sous le 
nom « d’hormone du bonheur ». 
Notre cerveau libère également 
des endorphines. D’où le fait 
de se sentir bien après avoir 
consommé un aliment sucré. 
Couper du sucre représente 
un véritable défi d’autant que 
ce dernier est présent partout 
ou presque. Même dans des 
aliments où nous n’aurions pas 
soupçonné sa présence… Pour 
limiter son ingestion, réduire 
les aliments types biscuits, 
gâteaux, bonbons ou boissons 
sucrées est un premier pas.

Favoriser une alimentation 

saine et équilibrée
Cependant, il est primordial de 
jeter un œil à la composition de 
tous les produits lorsque vous 
faites vos courses, surtout ceux 
ayant été transformés. Par ce 
biais, vous allez rapidement 
découvrir que des dizaines 
d’articles sont aussi très riches 
en sucre. Ainsi, privilégiez, 
autant que possible, les aliments 
« bruts », n’ayant pas été cuisinés 
en amont. Évidemment, couper 
complètement le sucre peut être 
compliqué. Un seul biscuit, 
quelques carrés de chocolat 
mais noir à 70% et de qualité, 
sont possibles ! Favorisez les 

collations saines et nutritives 

telles qu’une poignée de fruits 

secs ou oléagineux, ou encore 

des morceaux de fruit. Si vous 

vous en sentez capable, réduisez 

ou évitez complètement les 

collations. Vos repas principaux 

doivent être suffisamment riches 
en fibres et protéines pour vous 
rassasier. Enfin, n’oubliez pas 
de vous hydrater régulièrement. 

D’après certaines études, il 

semblerait que la déshydratation 

accentue les envies de sucre.

Voici comment repérer facilement les prémices
 d’une crise cardiaque

Voilà pourquoi vous avez tout le temps envie de manger 
du sucre
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Après 60 ans, oui, il 
est possible de mener 
encore une vie active et 

de se faire des amis ! Et même 
si la retraite entraine quelques 
changements, même si, sans le 
vouloir, les seniors se retrouvent 
parfois moins entourés, rien 
n’est inéluctable.

Quand arrive la soixantaine et 
la retraite, c’est le quotidien qui 
change progressivement. Sans 
le vouloir, les seniors peuvent 
se retrouver moins entouré 
et connaître un sentiment de 
solitude. De fait, nombre de 
seniors en souffrent et se sentent 
isolés.

Pour beaucoup, se faire de 
nouveaux amis ou se créer un 
nouveau cercle social semble 
alors insurmontable. Pourtant, 
même après 60 ans, il est 
possible d’avoir de nouvelles 
amitiés. Voici quelques petits 
conseils qui seront certainement 
utiles si vous êtes dans ce cas !

Se faire des amis même après 
60 ans

Quel que soit leur âge, les 
personnes les plus sociables 
sont souvent plus heureuses et 
en meilleure santé. Pour autant, 
il n’est pas toujours simple 
de conserver ses amitiés en 
vieillissant. En effet, la vie, la 
situation personnelle comme 
professionnelle, peut parfois 
amener chacun à s’éloigner. Au 
fur et à mesure que le temps 
passe, les intérêts, les passions 
de chacun divergent et, une fois 
à la retraite, il faut se réinventer. 
Pour cela, ce qui est primordial, 
c’est de ne pas rester enfermé 
chez soi ! Se promener, aller à la 
bibliothèque, se rendre dans un 
musée, au cinéma… autant de 
façon de rencontrer de nouvelles 
personnes et d’engager la 
conversation. D’autant que vous 
partagez déjà certainement des 
intérêts communs suivant votre 
lieu de rencontre.

Devenir bénévole et aider les 
autres

Autre possibilité : devenir 
bénévole dans une association. 
En mettant votre expertise au 
service des autres, en aidant 
ceux qui en ont besoin, non 
seulement vous vous sentirez 
utile, mais vous rencontrerez 
d’autres personnes aux mêmes 
objectifs. On y pense peu, 
malheureusement, mais le 

bénévolat est une manière 
de s’épanouir et d’avoir de 
nouvelles connaissances 
facilement. Plus généralement, 
il est essentiel de ne pas trop 
vous couper de l’extérieur, 
même si le confort de votre 
intérieur vous appelle. Plus 
vous ferez des choses dehors, 
plus vous animerez votre vie 
sociale luttant, en même temps, 
contre la solitude et la perte 

d’autonomie.

Se lancer dans de nouvelles 
activités pour se faire des amis

Vous rêviez de faire une activité 
précise mais vous n’en n’aviez 
jamais le temps ? C’est le 
moment de vous lancer ! Vous 
avez une passion ? Il est l’heure 
de la partager avec d’autres. 
Dans les villes et villages, les 
clubs sont souvent légions. 
Et si aucun ne vous intéresse, 
pourquoi ne pas lancer le vôtre 
? Qui sait si d’autres personnes 
proches de chez vous n’ont pas 
les mêmes centres d’intérêts ? 
Souvent, les membres de club 
finissent par se retrouver en 
dehors des temps dédiés, créant 
de véritables amitiés. N’hésitez 
pas à vous renseigner sur les 
différentes activités proposées 
par votre commune, c’est 
souvent le moyen le plus simple 
de retrouver une vie sociale et 
des amis après 60 ans.

L’apparition des cheveux blancs 
est un phénomène inéluctable. 
Néanmoins, même s’il n’est pas 
possible de stopper ce processus 
naturel, quelques astuces sont 
à portée afin de le retarder. 
Consommer certains aliments 
peut notamment aider.

Plus les années passent et plus 
les cheveux blancs arrivent. 
Ce phénomène, appelé canitie, 
est naturel et inarrêtable. 
Cependant, il est possible de 
ralentir leur apparition grâce à 
quelques astuces.

Une fois de plus, c’est du côté 
de nos assiettes qu’il faut porter 
notre regard. En effet, pour que 
les cheveux blanchissent moins 
rapidement, certains aliments 
se montrent particulièrement 

efficaces.
Des aliments pour ralentir 
l’apparition des cheveux 

blancs

Parmi ces aliments « magiques 
», le jaune d’œuf. En réalité, tous 
les aliments riches en vitamine 
B5 contribuent à ralentir la 

venue précoce des cheveux 
blancs. Aussi nommé acide 
pantothénique, ce nutriment 
est surtout présent dans les 
aliments d’origine animale. S’il 
est prépondérant dans le jaune 
d’œuf, vous pouvez également 
en trouver dans le lait ou dans 

le poulet. Il peut aussi être 
intéressant de se tourner vers 
les abats (veau, agneau, bœuf) 
ou vers les rognons, le foie et 
les tripes. Tous sont sources 
de vitamine B12 ralentissant 
le vieillissement cellulaire. 
Soutenant la production de 
mélanine, la vitamine B12 
permet ainsi de maintenir la 
pigmentation naturelle des 
cheveux.

Légumes, fruits et céréales

Blancs ou verts, les haricots 
se dévoilent d’excellents 
alliés dans la lutte contre le 
blanchissement précoce des 
chevelures. En effet, ces derniers 
contiennent des niveaux élevés 
de silicium, un nutriment aidant 
à rendre les cheveux plus forts, 

brillants et souples. Cet oligo-
élément est également présent 
en forte quantité dans les 
dattes, les bananes, le café et 
le thé. Vert lui aussi, l’avocat, 
lui, dispose d’un taux élevé de 
vitamine E. Entre ses acides 
gras essentiels et son cuivre, 
tous les ingrédients sont réunis 
pour ralentir le développement 
des cheveux blancs. Enfin, 
dernier aliment aux vertus 
intéressantes, les céréales 
complètes. Qu’il s’agisse de blé, 
de quinoa, d’avoine, épeautre, 
ou encore riz, toutes contiennent 
de la vitamine B1, ralentissant 
l’apparition des cheveux 
blancs. Un moyen simple de se 
supplanter en la matière.

Afin d’aider les gens à obtenir 
un sommeil de meilleure qualité, 
Sleep Charity, une fondation 
basée au Royaume-Uni, a mis en 
ligne une liste de conseils pour 
lutter contre l’insomnie. Parmi 
ces derniers, elle indiquait les 
vertus de certains aliments.

En effet, il s’avère que huit 
aliments bien précis disposent 
de qualités propices à aider à 
l’endormissement. Des aliments 
sur lesquels personne n’aurait 
forcément misé afin de retrouver 
des nuits plus apaisantes !

Des aliments aidant à lutter 

contre l’insomnie

Qu’il s’agisse d’augmenter 
l’énergie ou de réduire les 
ballonnements, la banane a de 
multiples avantages. Cependant, 
peu sont au courant de son 
potentiel en matière de lutte 
contre l’insomnie. En effet, 
manger une banane juste avant 
de se coucher peut aider à faire 
de meilleures nuits. Grâce à son 
taux élevés de magnésium et de 
potassium agissant pour détendre 
les muscles, la banane contient 
également du tryptophane aidant 
à calmer le cerveau. Ce fruit 
agit donc de la même manière 

que la mélatonine que beaucoup 
utilisent en vue de mieux se 
reposer.

Des fruits et d’autres aliments 
utiles

Mais la banane n’est pas le seul 
fruit propice à l’endormissement 
soulignait le NY Post. D’autres 
fruits tels que le raisin, les 
cerises et les fraises, offrent 
également des niveaux élevés de 
mélatonine. En plus de ces fruits, 
les recherches de la fondation 
ont démontré que les amandes, le 
poisson, les céréales complètes 
et les galettes d’avoine au 

fromage contribuaient aussi à 
un meilleur sommeil. Pour lutter 
contre l’insomnie, les experts en 
sommeil suggéraient surtout de 
ne manger que des repas légers 
le soir. Mieux vaut également 
bannir les aliments épicés, le 
chocolat et les aliments riches en 
glucides.

Changer ses habitudes pour 
lutter contre l’insomnie

En plus du régime alimentaire, 
la fondation suggérait de réduire 
le temps passé devant un écran. 
A la place, il est préférable de 
se tourner vers des activités 

relaxantes. Lire, méditer, 

prendre un bain et rendre fraiche, 

sombre et calme sa chambre sont 

aussi vivement conseillés. Pour 

rappel, les experts indiquaient 

qu’au-delà de ses avantages sur 

la qualité du sommeil, la banane 

contient une longue liste de 

nutriments. Potassium, vitamine 

C, vitamine B6, fibres et encore 
bien d’autres, sont indispensables 

pour une meilleure santé et 

meilleure immunité. Voilà un 

fruit à ne pas oublier lors de vos 

prochaines courses !

Cheveux blancs  

ces aliments à consommer pour retarder leur apparition

ces 8 aliments favorisent le sommeil

Se faire des amis après 60 ans, c’est possible ! 



La 14e édition du festival 
culturel du théâtre 
professionnel de Sidi Bel-

Abbes, s’est ouverte lundi soir 
au théâtre régional «Abdelkader 
Alloula» d’Oran, avec la 
participation de six troupes 
en lice et en présence d’une 
foule constitué essentiellement 
d’amateurs du 4e art.

Dans un message lu par le 
directeur du développement 
et de promotion des arts au 
ministère de la Culture, Cheddad 
Bezigh en ouverture de ce 
festival, la ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya Mouloudji a 
souligné «nous célébrons l’art, 
le théâtre et les créateurs dans le 
sillage de la mémoire de grands 
noms artistiques pour partager 
avec l’ensemble d’artistes et de 
dramaturges leur fête créative 
dans ce festival culturel local 
du théâtre professionnel de Sidi 
Bel-Abbès dans sa 14e édition».

«En application des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
soutenant la créativité et 
pour encourager les créatifs à 
travers l’organisation de telles 
manifestations, nous confirmons 
notre grand souci de valoriser 
les efforts destinés à servir le 
théâtre en Algérie», a affirmé la 
ministre.

«Dans le secteur de la culture et 
des arts et conformément à des 
visions sérieuses et des objectifs 
spécifiques, nous œuvrons à 

catalyser toutes les énergies 
et offrir aux dramaturges 
l’atmosphère la plus appropriée 
pour fournir l’effort et relever 
davantage de défis», a-t-elle 
déclaré.

«L’édition de 2024 de ce festival 
intervient à un moment où nous 
rémérerons la naissance d’un 
artiste de la trempe des grands 
qu’est Abdelkader Alloula qui 
a beaucoup donné au théâtre 
algérien et à travers lui nous 
exprimons notre fierté de notre 
théâtre et de ceux qui nous 
ont quitté laissant une grande 
empreinte et ceux encore en vie 
à poursuivre ce parcours», a-t-
elle ajouté.

Soraya Mouloudji a qualifié 
le festival de Sidi Bel-Abbes 
de «valeur ajoutée et acquis 
portant des germes d’illustration 
à travers un riche programme, 
surtout que cette 14e édition se 
tient en hommage à un grand 
critique dramaturge qu’est le 
professeur et critique théâtral 
Kamel Mustapha Bendimerad, 
un maître des dramaturges et des 
critiques».

La cérémonie d’ouverture 
de cette édition, organisée 
exceptionnellement à Oran 
parce que le Théâtre régional de 
Sidi Bel-Abbes fait l’objet d’une 
opération d’aménagement, a été 
marquée par la présentation 
de spectacles du théâtre de rue 
signés par la coopérative du 
théâtre «Ed-Dik» et la troupe 

«El Halqa» de Sidi Bel-Abbes 
et un autre en genre de Halqa 
animé par les artistes Nibal 
Abdelkader, Abbès Sedjraoui et 
Amine Missoum.

La soirée inaugurale a été 
marquée par la présentation 
de la pièce «La mémoire», 
interprétée par les artistes Fadéla 
Hachmaoui, Brahim Hachamoui 
et Tounès Ait El Hadj, qui 
ont présenté des scènes et des 
séquences dans lesquelles 
ils évoquent des hommes du 
théâtre ayant fait la gloire du 
quatrième art en Algérie et dont 
l’étoile a brillé dans plusieurs 
manifestations en Algérie et 
à l’étranger, notamment le 
regretté artiste Abdelkader 
Alloula, né en 1939 dont le jour 
de naissance est le 8 juillet, date 
d’organisation de ce festival.

Etant donné que cette édition du 
festival du théâtre professionnel 
de Sidi Bel-Abbes rend 
hommage au critique de théâtre, 
Kamel Mustapha Bendimerad, 
un documentaire a été projeté 
abordant la carrière de ce 
chercheur encore prolifique, 
honoré pour ce qu’il produit 
dans le domaine de la critique 
théâtrale, en plus de ses écrits 
dans le domaine des médias 
culturels. A noter qu’il a été 
journaliste à l’APS jusqu’à son 
départ à la retraite.

L’artiste Fadela Hachmaoui 
a été également honorée, en 
reconnaissance de cette actrice 

chevronnée qui a toujours 
excellé sur scène aux côtés 
de grandes figures du théâtre 
algérien depuis les années 
soixante-dix du siècle dernier, 
dont les regrettés Abdelkader 
Alloula et Sirat Boumediene, 
en plus de rôles interprétés dans 
des séries télévisées.

La pièce «Philophobie», écrite 
et mise en scène par Yahia 
Benhamou et produite par 
l’Association culturelle des 
jeunes des années 60 de la ville 
d’Oran a ouvert le bal de la 
compétition théâtrale, qui met 
en lice six pièces programmées 
dans le cadre du festival, que 
sont «Kemlet» de Tindouf, 
«Pandora» d’El Bayadh, «Les 
secrets de la nuit» de Relizane, 
«Ma Kabla El Masrah» (Avant 
le théâtre) et «Houwa wanta 
wana» (Lui, toi et moi) de 

Mostaganem.

Le jury de cette compétition, 
présidé par l’artiste Fouzia Ait 
El Hadj, est constitué de quatre 
noms célèbres que sont Samir 
Bouanani, rapporteur, Hakim 
Dekkar, Khaled Belhadj et 
Djellab Benabdallah comme 
membres.

Le programme de cette 
manifestation de quatre jours 
comporte plusieurs activités 
dont une conférence abordant 
«la critique théâtrale» et 
«Eclairages dans le champ de 
la mémoire théâtrale», entre 
autres, ainsi que des séances 
de vente d’un ouvrage sur le 
quatrième art, et la tenue d’un 
atelier de formation sur l’art 
de la comédie, dédié à l’artiste 
défunt, le dramaturge Belfadel 
Sidi Mohamed (1964-2024).

La 27e édition du festival 
national du théâtre scolaire s’est 
ouverte lundi à Mostaganem, 
avec la participation de troupes 
théâtrales de 14 wilayas sous le 
slogan «Le théâtre illumine notre 
parcours».

La cérémonie d’ouverture de 
cette manifestation culturelle, 
qui se poursuit jusqu’au 10 
juillet courant à la maison de la 
culture «Ould Abderrahmane 
Kaki», a eu lieu en présence des 
autorités locales et de membres 
du corps éducatif et des troupes 
participantes de différentes 
wilayas.

Elle s’inscrit dans le cadre 
de la célébration de la fête de 
l’Indépendance et de la Jeunesse, 
a indiqué la directrice de wilaya 

de l’éducation à Mostaganem, 
Hassiba Sarmoum qui a déclaré, 
dans son allocution d’ouverture 
que «l’organisation de la 27e 
édition du Festival national 
de théâtre scolaire coïncide 
cette année avec la joie, les 
festivités de la célébration de la 
fête de l’indépendance et de la 
jeunesse».

«Le secteur de l’éducation 
nationale, au cœur de cette 
ère, œuvre, en plus de la 
bonne acquisition du savoir, 
à approfondir l’enracinement 
et la véritable maitrise des 
connaissances et des applications 
technologiques en demeurant 
attaché aux valeurs nationales 
et à la fierté d’appartenance 
à la patrie, et là intervient le 
rôle du théâtre scolaire pour 

éclore les énergies de créativité 
et contribuer efficacement à 
la préservation de la mémoire 
nationale et sa transmission aux 
générations», a-t-elle souligné.

Une exposition est organisée 
avec les troupes participantes 
des trois paliers de l’éducation 
et un spectacle artistique et 
théâtral a été présenté en 
parallèle, en plus d’un hommage 
honorant un nombre d’élèves et 
d’établissements scolaires pour 
leurs réalisations dans divers 
domaines au cours l’année 
scolaire 2023-2024.

A partir de ce lundi soir, les œuvres 
théâtrales participant à cette 
édition seront présentées devant 
un jury composé d’hommes de 
théâtre et d’éducateurs pour les 

évaluer en axant sur la dimension 
morale et éducative de l’œuvre 
théâtrale.

Organisée par la direction de 
l’éducation de la wilaya de 
Mostaganem, cette manifestation 

culturelle vise à mettre en 
exergue les performances des 
élèves dans le domaine du 4e 
art, promouvoir le sens artistique 
et créatif et découvrir de jeunes 
talents.

Oran

lever de rideau du festival culturel du théâtre 
professionnel de Sidi Bel-Abbès

Mostaganem

lancement de la 27e édition du festival national du théâtre 
scolaire
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La célèbre chanteuse 
égyptienne Shireen Abdel 
Wahab a de nouveau fait 

la une des réseaux sociaux après 
avoir porté plainte contre son ex-
mari, le chanteur et compositeur 
Hossam Habib. Le rapport, 
déposé au poste de police d’Al-
Tajammu Al-Khamis, accuse 
Habib de l’avoir violemment 
agressée et de lui avoir volé de 
l’argent et un téléphone portable.

Les détails de l’incident

Selon les médias locaux, 
l’incident s’est produit dans la 
maison de Shireen à Al-Tajammu 
Al-Awwal. La chanteuse a 
déposé une plainte sous le 
numéro 7155, accusant Habib de 
l’avoir agressée physiquement, 
ce qui lui a causé des blessures.

Elle l’accuse également de lui 
avoir volé une somme d’argent 
et son téléphone portable. La 

querelle aurait éclaté suite à 
une intervention de Habib pour 
résoudre une dispute entre 
Shireen et l’une de ses filles, ce 
qui a dégénéré et poussé Shireen 
à se rendre au poste de police 
pour porter plainte.

Réconciliation et résolution

Malgré la gravité des 
accusations, Shireen a décidé de 
se réconcilier avec Habib. Son 
avocat a été mandaté pour régler 
l’affaire à l’amiable.

Les deux parties ont signé un 
accord de réconciliation, et 
Hossam Habib s’est engagé à ne 
plus l’importuner.

Contexte et antécédents

Ce nouvel épisode intervient 
quelques semaines seulement 
après que Shireen ait été au centre 
d’une controverse familiale. Un 
enregistrement vocal de Hossam 

Habib, affirmant que la famille 
de Shireen l’avait volée et était 
à l’origine de ses conflits avec sa 
maison de disques Rotana, avait 
fait surface.

Shireen avait confirmé ces 
allégations dans une interview, 
accusant son frère d’avoir vendu 
ses comptes sur les réseaux 
sociaux.

Conflits professionnels avec 
Rotana

Sur le plan professionnel, 
Shireen est actuellement en 
conflit avec Rotana, la maison 
de disques responsable de son 
dernier album.

Lors d’un concert au Koweït en 
mai, elle avait fondu en larmes 
sur scène, accusant la société de 
retarder la sortie de son album. 
Le litige est actuellement en 
cours devant les tribunaux.

Une relation tumultueuse

Le mariage de Shireen et 
Hossam Habib, marqué par de 
nombreuses disputes publiques 
et accusations de violence 
domestique, avait pris fin en 
2023 après cinq ans.

Shireen avait publiquement 
présenté ses excuses à ses fans 
pour avoir tenté de défendre 
l’image de Habib, qu’elle accuse 
désormais d’être responsable de 
nombreux problèmes personnels 
et professionnels.

La programmation de la 58ème 
édition du Festival international 
de Carthage, du 18 juillet au 
17 août 2024, comprend des 
spectacles de styles musicaux 
variés mêlant musique 
tunisienne authentique, musique 
rythmée orientale, « reggae » 
et « flamenco », en plus des 
musiques populaires et rythmes 
africains.

Le programme de cette session 
comprend également un 
spectacle d’art du cirque, et 
des spectacles tunisiens seront 
présents pendant 7 soirées, 
le premier pour l’artiste Lotfi 
Bouchnak, qui sera présent à 
la cérémonie d’ouverture le 
18 juillet, lors d’une soirée 
hommage pour célébrer son 
parcours artistique. qui a près de 
50 ans, et un spectacle d’opéra 
intitulé « Carmen » qui sera joué 
par l’Opéra Théâtre de Tunis 
le 21 juillet, puis l’artiste Zied 
Gharsa le 25 juillet, coïncidant 
avec les célébrations de la Fête 
de la République, et « Big Bossa 
» jouée par Wajiha Jendoubi le 31 
juillet, outre la représentation de 
« Nubet Gharam » de Mohamed 
Ali Kamoun le 12 août, suivie 
Le 13 août (Journée nationale 
de la femme tunisienne), par 
l’artiste Najat Attia, qui revient 
sur la scène de Carthage et qui 
avait déjà monté sur cette scène 
à l’été 2005, en compagnie de 
George Wassouf.

Un autre spectacle tunisien 
inclus dans la session de cette 

année est “Melodies in Memory 
3”, le 14 août, une soirée qui 
est devenue un pilier constant 
du festival au cours de ses trois 
dernières sessions, car la soirée 
sera l’occasion pour le public de 
revivre les plus belles chansons 
de l’art tunisien authentique.

Cette session rend, par ailleurs, 
hommage au poète lyrique Habib 
Mahnouch, au compositeur 
Naceur Samoud, au chanteur 
Chadli Al-Hajji et au joueur de 
luth Reda Shamak. Cette session 
marque également le retour de 
l’artiste syrienne Assala Nasri 
sur la scène du Théâtre romain 
de Carthage après une absence 
de près de 30 ans, où sa première 
apparition eut lieu en 1994.

Assala célèbrera la soirée de 
clôture de cette session le 17 
août.

Le public du festival aura 
également rendez-vous avec 
l’artiste irakien Kadhem Al-
Saher, qui revient 6 ans après 
son dernier concert sur la Scène 
de Carthage (2018) pour se 
produire le 3 août au soir, et de 
l’artiste Wael Kfoury le 19 juillet 
au soir après une absence de 9 
ans sur la Scène de Carthage.

Le public du festival aura 
également rendez-vous avec 
l’artiste Hamza Namira le soir 
du 27 juillet, et avec l’artiste 
marocain Amine Boudchar 
le soir du 1er août. Deux 
représentations de cirque 
sur glace venues de France, 

une performance de l’artiste 
sénégalais Youssou N’ Dour et 
un autre spectacle de musique 
flamenco interprété par l’artiste 
espagnole Sara Barras sont 
également programmés.

Cette session a connu une 
diminution notable du nombre 
de spectacles, qui a atteint 
18 spectacles, par rapport 
aux spectacles des éditions 
précédentes, qui comptaient 
en moyenne entre 28 et 32   
spectacles. Voici le programme 
complet des soirées de ce cours :

– 18 juillet : Performance 
de l’artiste Lotfi Bouchnak 
(Tunisie)

– 19 juillet : Présentation de 
l’artiste Wael Kfoury (Liban)

– 21 juillet : Représentation de « 
Carmen » à l’Opéra Théâtre de 
Tunis (Tunisie)

– 23 juillet : Spectacle de 
flamenco de « Sara Barras » 
(Espagne)

– 25 juillet : Concert de l’artiste 
Ziad Gharsa (Tunisie)

– 27 juillet : Concert de l’artiste 
Hamza Namira (Egypte)

– 28 juillet : concert « The 
Wailers » (Jamaïque)

– 31 juillet : Spectacle « Big 
Bossa » de Wajiha Jendoubi 
(Tunisie)

– 1er août : Concert de l’artiste 
Amine Boudchar (Maroc)

– 3 août : Concert de l’artiste 
Kadhem Al-Saher (Irak)

– 6 août : Spectacle « Cirque sur 
Glace » (France)

– 7 août : Spectacle « Cirque sur 
Glace » (France)

– 10 août : Concert de l’artiste 
Amal Maher (Egypte)

– 12 août : Spectacle « Bout 
of Love » de Muhammad Ali 
Kammoun (Tunisie)

– 13 août : Concert de l’artiste 
Najet Attia (soirée spéciale pour 
la fête nationale de la femme 
tunisienne)

– 14 août : projection « Angham 
in Memory 3 » (Tunisie)

– 15 août : Spectacle « Youssou 
Ndour » (Sénégal)

– 17 août : Concert de l’artiste 
Assala Nasri (Syrie)

Shireen Abdel Wahab à nouveau au cœur de la tourmente 
accusations de violence et de vol

Programme du festival international de Carthage
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C’est l’inquiétude du côté du 
prince Harry et de son épouse 
Meghan Markle. Le couple Sus-
sex a récemment eu besoin de 
faire appel à un avocat, et ce 
pour une raison bien particu-
lière.

Laver son linge sale en public 
est rarement une bonne idée. Et 
pourtant, pour faire entendre sa 
vérité, le prince Harry n’a pas 
hésité une seule seconde à ra-
conter tous les détails de sa vie 
au sein de la famille royale bri-
tannique. Des révélations faites 
dans des interviews, une mini-
série sur Netflix... et surtout dans 
un livre de plus de 500 pages. 
Dans ses Mémoires intitulés Le 
Suppléant, le mari de Meghan 
Markle explique justement ce 
que signifie être le numéro 2, 
le plan B et vivre dans l’ombre 
du prince William, l’héritier du 
trône. «La plupart du temps, 
Willy et moi n’avions rien à 
faire de toutes ces histoires ab-
surdes d’héritier et de suppléant. 
Mais de temps en temps, je dé-

chantais en me rendant compte 
qu’en un sens, tout ça comptait 
beaucoup pour lui», a-t-il écrit, 
revenant ainsi sur l’origine de 
leur brouille.

Outre les disputes violentes avec 
son grand frère qui ne supporte 
pas son épouse ou ses désac-
cords avec l›institution, le prince 
Harry y dévoile des anecdotes 
très intimes. Comme un voyage 
en Antarctique où il a fini avec 
le pénis gelé ou encore les pages 
qui révèlent comment le duc de 
Sussex a perdu sa virginité dans 
un champ à l›arrière d›un pub. 
Un passage qui n›a pas du tout 
plu à son ex-partenaire, effarée 
de voir sa vie privée déballée 
dans un livre à succès. Et il y 
a une autre histoire qu›il aurait 
dû éviter de coucher sur le pa-
pier : celle où il raconte qu›il a 
consommé des champignons 
hallucinogènes lors d›une soi-
rée chez Courteney Cox. «Je 
me souviens qu›après un certain 
temps, je me suis levé et j›ai erré 
dans la maison pour utiliser les 

toilettes. À côté des toilettes, il 
y avait une poubelle ronde en 
argent, du genre avec une pédale 
pour ouvrir le couvercle. J›ai 
regardé la poubelle. J›ai regardé 
ailleurs. Puis c›est devenu... une 
tête», a-t-il confié, amusé.
Le prince Harry bientôt expulsé 
des Etats-Unis ?

Cette confidence pourrait en effet 
lui coûter très cher aujourd’hui. 
Le prince Harry est attaqué en 
justice par la Heritage Founda-
tion qui l’accuse d’avoir menti 
sur sa consommation de drogue 
au moment de sa demande de 
Visa américain. Ce groupe de ré-
flexion conservateur veut avoir 
accès aux informations fournies 
par le duc de Sussex sur ce point 
précis, puisque les candidats 
sont tenus de renseigner tous 
leurs antécédents concernant la 
drogue, rappelle le Mirror. Heri-
tage Foundation remet donc en 
doute l’honnêteté du fils du roi 
Charles III au moment de sa can-
didature et le soupçonne d’avoir 
bénéficié d’un traitement de 

faveur en raison de son statut. 
Son formulaire est actuellement 
examiné par un juge.

Très inquiets, Harry et Meghan 
Markle ont fait appel à une aide 
juridique. «Le couple a consul-
té un avocat car ils craignent 
sérieusement que si Donald 
Trump remporte les prochaines 
élections, le visa d’Harry puisse 
être révoqué. Trump a insisté sur 
le fait que s’il s’avère que Harry 

a menti sur sa demande de visa 
au sujet de sa consommation 
de drogue, il pourrait lui être 
demandé de quitter le pays», ex-
plique l’expert royal Tom Quinn 
dans les colonnes du Mirror. 
Être un prince aux Etats-Unis 
ne lui apporte aucun avantage 
ni passe-droit. On dit qu’un petit 
mensonge vaut parfois mieux 
qu’une grande vérité... Mais pas 
cette fois-ci.

Séparée depuis plus de huit ans 
de Brad Pitt, Angelina Jolie 
s’occupe seule de ses six enfants. 
Alors que plusieurs d’entre eux 
ont déjà pris leur envol, elle a été 
aperçue à Los Angeles avec l’un 
de ses cadets, Knox. Celui-ci, 
âgé seulement de 15 ans, est déjà 
plus grand que la star du cinéma.

Alors qu’elle formait le couple 

le plus iconique de Hollywood 
avec Brad Pitt, Angelina Jolie 
élève désormais ses enfants 
seule. Séparée de l’acteur depuis 
2016, l’interprète de Lara Croft 
est toujours en guerre contre 
lui à propos de leurs propriétés 
ou de leurs enfants. Le divorce 
définitif entre les deux stars n’a 
toujours pas été prononcé mais 
selon les dernières informations 

données par le DailyMail en 
mars 2024, l’ex-conjoint d’An-
gelina Jolie serait sur le point 
d’abandonner la garde exclusive 
de ses six enfants à leur mère, 
se contentant d’un simple droit 
de visite. Une décision certai-
nement suite aux accusations de 
violence lancée par la mère de 
famille à propos de son ex-mari.

Alors que les quatre aînés de 
la fratrie, Maddox, Pax, Zaha-
ra et Shiloh, sont aujourd›hui 
majeurs et s›épanouissent dans 
leur nouvelle vie d›adulte, les 
deux plus jeunes, les jumeaux 
Knox et Vivienne, vivent tou-
jours avec Angelina. Âgé de 15 
ans aujourd›hui, Knox a bien 
grandi. Il a été aperçu en compa-
gnie de l›actrice à la sortie d›une 

animalerie de Los Feliz, à Los 

Angeles. L›adolescent dépasse 

maintenant sa mère, pourtant 

chaussée de chaussures à talons. 

Le duo semble apprécier la 

sortie décontractée, tandis que 

Knox aide sa maman à ranger 

les achats dans le coffre de leur 

voiture.

Thomas Jolly, le directeur 
artistique des cérémo-
nies des Jeux de Paris, 

explique qu’il a fait appel au 
chorégraphe suédois pour «son 
univers spectaculaire qui trans-
cende les limites des corps, de 
tous les corps».

Le Suédois Alexander Ekman, 
qui a notamment travaillé avec 
l’Opéra de Paris et le Boston 
Ballet, a été nommé metteur en 
scène et directeur de la choré-
graphie de la cérémonie d’ou-
verture des Jeux paralympiques 
de Paris prévue le 28 août, ont 
annoncé lundi 8 juillet les orga-
nisateurs.

«Avec plus de 150 danseurs, 
dont des danseurs profession-
nels en situation de handicap, il 
donnera vie à une chorégraphie 
inventive, musicale et pleine 
d’humour», a détaillé le Comité 

d’organisation des Jeux (Cojo) 
dans un communiqué. Cette 
cérémonie aura lieu sur la place 
de la Concorde et dans la par-
tie basse des Champs-Élysées. 
Elle verra défiler, depuis l’Arc 
de triomphe, les athlètes de 
quelque 180 délégations.

«Pour à la fois célébrer les 
sportifs paralympiques et être 
leur porte-voix, j’ai souhaité 
que cette cérémonie soit fes-
tive et politique. C’est pourquoi 
j’ai demandé au chorégraphe 
Alexander Ekman, connu pour 
son univers spectaculaire qui 
transcende les limites des corps, 
de tous les corps, de prendre en 
charge la mise en scène et les 
chorégraphies de ce spectacle», 
a souligné dans le communiqué 
Thomas Jolly, directeur artis-
tique des cérémonies des Jeux 
de Paris.

L’art et la danse au service de 
«messages importants»

«Notre objectif, explique 
Alexander Ekman, a été de 
créer une cérémonie paralym-
pique qui soit une célébration 
avec un mélange de messages 
importants, mettant en vedette 
l’art de la danse chorégraphique 
et la musique nouvellement 
composée par Victor le Masne 
et inspirée par le sport.» 

Danseur et chorégraphe de 
renom, le Suédois de 40 ans, 
joue sur le «happening», la fan-
taisie et le divertissement dans 
ses pièces. Il a notamment créé 
un Lac des cygnes noyé dans 8 
000 litres d’eau pour l’Opéra de 
Norvège, donné au printemps 
2017 au théâtre des Champs-
Elysées. La même année, invité 
pour la première fois à l’Opéra 
de Paris, il avait installé un im-

mense terrain de jeu sur la scène 
du Palais Garnier pour sa pièce 
Play, avec 37 danseurs, dans un 
décor de cubes et de balles de 
tennis.

Formé à l›École du Ballet royal 
de Suède, il a été engagé en 

2001 à l›Opéra royal de Suède, 
puis au Nederlands Dans Thea-

ter à La Haye. Il est également 

passé par le célèbre Ballet Cull-

berg à Stockholm et a enseigné 

à la prestigieuse Juilliard Scho-

ol, à New York.

Jeux paralympiques 

 le chorégraphe suédois Alexander Ekman pilotera 
la cérémonie d’ouverture

Meghan Markle et le prince Harry 

pourquoi ils ont récemment consulté un avocat

Angelina Jolie et Brad Pitt 

leur fils Knox, plus grand que sa mère
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Vols Vers l’Algérie :

Les aéroports de Paris se préparent à une nouvelle grève

À quelques semaines 
du début des Jeux 
olympiques, en 

France, plusieurs syndicats des 
aéroports de Paris, notamment 
d’Orly et de Roissy, ont déposé 
un nouveau préavis de grève 
pour le 17 juillet prochain, 
pour réclamer une gratification 
de l’ensemble du personnel et 
un plan d’embauche massif.
Un coup dur pour la capitale 
française qui s’attend à 
accueillir pas moins de 350 000 
voyageurs, par jour, au total 
dans les aéroports parisiens, 
durant la saison estivale. À 
l’occasion des JO ces volumes 
ont augmenté davantage.
Appel à la grève des aéroports 
de Paris le 17 juillet
À trois semaines des JO et 
les syndicats représentant 
les salariés des aéroports 
d’Orly et de Roissy menacent 
de faire la grève à 10 jours 
de l’événement sportif tant 
attendu, si le groupe ADP ne 
répond pas à leurs réclamations 
qui dénoncent la dégradation 
des conditions de travail.
Par ailleurs, ces syndicats 
dénoncent la décision 
unilatérale du PDG “de verser 
des primes uniquement à une 

partie de son personnel”. Les 
salariés des deux aéroports 
parisiens signalent aussi la 
suspension de la participation 
à des réunions de la direction 
et appellent à la grève pour 
obtenir satisfaction. Pour 
mémoire, à l’occasion de 
l’événement sportif tant 
attendu, le groupe ADP a pris 
des décisions pour mieux 
accueillir les athlètes, et leurs 
bagages, dans des meilleures 

conditions
Ce nouveau préavis de grève 
risque de ternir l’image de 
la France, qui se prépare à 
accueillir un événement sportif 
historique.
Quelles sont les compagnies 
aériennes qui desservent 
l’Algérie depuis les aéroports 
de Paris ?
Jusqu’à l’heure de la 
rédaction de ces lignes, 
aucune compagnie aérienne 

n’a communiqué sur les 
éventuelles perturbations 
des programmes aériens. 
Cependant, plusieurs 
transporteurs risquent de voir 
leurs vols annulés ou retardés.
Si ce préavis de grève sera 
maintenu, les compagnies 
aériennes desservant l’Algérie 
risquent d’annuler leurs vols, 
programmés pour le 17 juillet 
2024. Rappelons, en plus 
d’Air Algérie, ASL Airlines et 

Air France assurent des vols 
depuis Paris CDG vers Alger 
et Oran. Tassili Airlines opère, 
aussi, des vols depuis et vers 
l’aéroport de Roissy.
De plus, Transavia compte en 
son programme plusieurs vols 
depuis l’aéroport de Paris Orly 
vers, Constantine, Tlemcen, 
Béjaia, Oran et Alger. Air 
Algérie assure, par ailleurs, la 
desserte du territoire national 
depuis Orly

La famille Guenfoud a la profonde tristesse et l’immense douleur de vous 
faire part du décès de leur fils et neveu
 

Guenfoud Adel

Survenu, hier, mardi à l’âge de 40 ans à la suite d’une longue maladie. 
Puisse Allah le tout puissant lui accorder sa Sainte miséricorde et 
l’accueillir en son vaste Paradis.

انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

Le père Guenfoud Ali

AVIS DE DECES


